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CAMPANHA — I
Não porque este Capiau está

cansado e idoso que estamos em
campanha, total e irreversível, pela
diminuição de barulho de veículos
na cidade. Carros e motos fazem o
que querem com os escapamentos
e o barulho estridente toca os ouvi-
dos de forma avassaladora. To-
dos contra o barulho. Que os
sons sejam de acordo com a Lei. É
uma questão de respeito a todos,
não só a idoso e cansado Capiau,
mas a todos os seres humanos.

CAMPANHA — II
A campanha insiste no exercí-

cio de cada um, falando uns com
os outros, escrevendo, fazendo áu-
dios e assim por diante. A Prefeitu-
ra Municipal, por sua vez, fará a
sua parte, com fiscalização atra-
vés de todos os poderes de polí-
cia, conforme notícia distribuída
ontem pelo Centro de Comunica-
ção Social (CCS). E que Piracica-
ba seja um exemplo para o Brasil.

GENRO – I
Felipe Candido Marchiori,

genro do reverendo Antonio Car-
los Stefan, mais conhecido como
pastor Toninho, presidente estadu-
al da Igreja do Evangelho Qua-
drangular, foi nomeado assessor
especial de gabinete da presidência
da Câmara Municipal. Até aí, tudo
bem, considerando seus méritos.
No entanto, vale destacar que o
presidente da Câmara, pastor Reli-
nho (PSDB), é subordinado minis-
terialmente ao pastor Toninho.
Essa nomeação evidencia a influ-
ência do líder religioso dentro do
Edifício Prudente de Moraes.

GENRO – II
Nos bastidores políticos, co-

mentam-se que o chefe do Execu-
tivo é Helinho Zanatta (PSD), mas
que o verdadeiro comando do Le-
gislativo estaria nas mãos do pas-
tor Toninho. Ele seria represen-
tado pelo vereador pastor Relinho
(PSDB), eleito com o apoio dos
membros da Igreja do Evangelho
Quadrangular. Relinho venceu
legitimamente a disputa contra o
vereador Wagner de Oliveira
(PSD) na primeira sessão da Câ-
mara, em 1º de janeiro, quando
foi definida a Mesa Diretora
para o biênio 2025/2026, mas
com o pastor Toninho de mentor.

COMISSÕES — I
Foram definidas as comissões

permanentes da Câmara. Gustavo
Pompeo (AVANTE) assumirá a pre-
sidência da Comissão de Legisla-

ção, Justiça e Redação, tendo Re-
nan Paes (PL) como relator e o pas-
tor Bertaia (MDB) como membro.
Já a Comissão de Finanças e Or-
çamento será presidida por Josef
Borges (PP), com Rafael Boer
(PRTB) na relatoria e André Ban-
deira (PSDB) como membro.

COMISSÕES — II
Fábio Silva (Republicanos) as-

sumirá a presidência da Comissão
de Obras, Serviços Públicos e Ativi-
dades Privadas, com Thiago Ribei-
ro (PRD) como relator e o pastor
Relinho (PSDB) como membro. Já
a Comissão de Educação, Espor-
tes, Cultura, Ciência e Tecnologia
será presidida por Pedro Kawai
(PSDB), com Felipe Gema (Solida-
riedade) na relatoria e Zezinho
Pereira (União) como membro.

COMISSÕES — III
A Comissão de Saúde e Pro-

moção Social será presidida por
Silvia Morales (PV), com Marco
Bicheiro (PSDB) na relatoria e
Alessandra Bellucci (Avante)
como membro. Já a Comissão
de Defesa dos Direitos Huma-
nos e Cidadania terá Raí de
Almeida (PT) na presidência,
Paulo Henrique Paranhos (Repu-
blicanos) na relatoria e o pastor
Bertaia (MDB) como membro.

COMISSÕES — IV
A Comissão de Agricultura,

Pecuária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural será presidida
por Josef Borges (PP), com Valdir
Marques – Paraná (PSD) na rela-
toria e Ary Camargo Pedroso Jr.
(PL) como membro. A Comissão de
Ética e Decoro Parlamentar terá
Laércio Trevisan Junior (PL) na
presidência, Gesiel de Madureira
(MDB) na relatoria e Gustavo Pom-
peo (Avante) como membro.

SALTINHO – I
No dia 4 de abril, Saltinho

realizará a 7ª Conferência Muni-
cipal das Cidades, no Centro Cul-
tural João Herrmann Neto. O
evento tem como objetivo reco-
nhecer as dinâmicas e necessida-
des dos municípios e regiões para
orientar políticas públicas e inves-
timentos, além de identificar e mi-
tigar vulnerabilidades territoriais,
promovendo ambiente proativo de
planejamento e gestão urbana.

SALTINHO – II
A 7ª Conferência Municipal

das Cidades de 2025 será estru-
turada em cinco eixos principais
de discussão e debate: Urbanis-
mo e Habitação, Infraestrutura e
Mobilidade, Meio Ambiente e
Mudanças Climáticas, Cidades
Inteligentes e Governança e Par-
ticipação Social. A imprensa digi-
tal, radiofônica e impressa, já
confirmou presença no evento.
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Fernando Vieira, integrante
da liderança participativa da
Região Sul de Piracicaba,
está colhendo informações
para que a Administração
Municipal possa agir com o
programa tapa-buracos. Esta
foto é, hoje, uma síntese do
que acontece em várias vias
públicas e, infelizmente, são
provocadas pelas chuvas e,

TAPA-BURACOS
também, claro, por uma fal-
ta de atenção ao produto
utilizado. Todos contam
com as ações rápidas do
prefeito Helinho Zanatta
(PSD), através do programa.
O Repórter em Ação Fernan-
do Vieira é o canal colabora-
tivo para mapear os proble-
mas de infraestrutura na re-
gião da cidade. Ótimo!

Iniciado combate ao ruído
excessivo em veículos

Intuito é inibir irregularidades cometidas na cidade e forçar os condutores
a utilizar os veículos de forma regularizada; é a Tolerância Zero

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, realizará nos meses de
fevereiro e março, a operação Ruí-
do Tolerância Zero, com o intuito
de inibir irregularidades cometidas
por condutores na cidade. A ope-
ração acontecerá em vias que apre-
sentam fluxo intenso de veículos e
será realizada em conjunto com a
Guarda Civil, agentes municipais
de Trânsito, Polícia Militar Rodo-
viária e Polícia Militar Territorial.
Durante a fiscalização será obser-
vado se os condutores andam com
o escapamento modificado e com
descarga livre, falta de licencia-
mento e se utilizam o veículo em
condições seguras. Caso sejam
constatadas irregularidades, será
notificado e o documento bloque-
ado, até a regularização. Odair
Melo, titular da secretaria, desta-
ca que a união das forças policiais
na cidade é um fator importante
para que a operação tenha êxito e
para manter o trânsito seguro. Ele
lembra que a alteração de escapa-
mentos não é permitida pelo Có-
digo de Trânsito Brasileiro e se
não for respeitada, pode trazer
consequências aos condutores.

LEGISLAÇÃO — Conforme
a secretaria, o máximo de ruído
permitido para escapamentos é de
99 decibéis. No Artigo 230, do Có-

A operação envolverá diversas forças policiais da cidade
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digo de Trânsito Brasileiro, consta
que veículos que trafegam com
descarga livre ou silenciador de
motor de explosão defeituoso, de-
ficiente ou inoperante comete in-

fração considerada grave, acarre-
tando a aplicação de multa no va-
lor de R$ 195,23 e perda de cinco
pontos na CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) do condutor

infrator, sendo que as normas de
emissão de ruídos e gases poluen-
tes são estabelecidas pelo Conama
(Conselho Nacional do Meio Am-
biente) pela resolução 418/2009.
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Alexandre
Bragion
lança livro
amanhã

Doutor em Teoria e História
Literária pela Unicamp e colunista
do jornal A Tribuna Piracicabana,
o piracicabano Alexandre Bragion
lança nesta sexta (7), na Loja e Café
Maria Marvada, a partir das
19h30, o seu primeiro livro de poe-
mas, intitulado Casa Burguesa Sem
Chave. Escrito entre os anos de
2020 a 2023, o livro traz 40 textos
que o autor define como “poemas-
crônicos” e que transitam por uma
espécie de poética de autoficção, que
é aquela na qual se mistura o bio-
gráfico ao ficcional e vice-versa. A10

Alexandre Bragion é doutor
em Teoria e História
Literária pela Unicamp

Banda João Romeu Pitolli, do Instituto Formar, apresenta-se em concertos em Piracicaba. A5
INSTITUTO FORMAR
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VAGAS PARA
ALUNOS
ESPECIAIS
O encontro do Ministério
Público coordenado pela pro-
motora Milene Telezzi Habi-
ce e reuniu pais de alunos
especiais, professores, a
Apeoesp e representantes
do mandato da deputada es-
tadual Professora Bebel. A8
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

O Espiritismo é uma
ciência ou uma religião?

O Espiritismo é uma doutri-
na filosófica-científica de fundo
moral, que resgata a essência do
Evangelho de Jesus. É conside-
rada como a Terceira Revelação,
sustentando-se sobre as duas
primeiras, trazidas por Moisés (o
decálogo) e Jesus (a sua Boa
Nova), respectivamente. Embo-
ra o conteúdo moral da doutri-
na espírita seja equivalente aos
ensinamentos contidos na Bíblia,
as inserções e adulterações que
ocorreram nos relatos originais
dos apóstolos, dificultam a sua
compreensão, e em alguns casos,
causam dúvidas de que certos
acontecimentos e citações atribu-
ídas a Jesus, são de fato verídi-
cos. Contudo, Jesus, sabia que
isso iria ocorrer, e profetizou a
sua volta (Mateus, 24), trazen-
do o consolador (João, 14:26), a
fim de recordar os seus ensina-
mentos e expandi-los, esclare-
cendo melhor algumas questões
que na época, pelas limitações
do conhecimento humano, se-
ria inoportuno. Assim, através
das revelações dos Espíritos ob-
tidas através de vários mé-
diuns, Allan Kardec codificou o
Espiritismo no século IXX, e
existem milhares de obras so-
bre esse assunto, esclarecendo
a origem da vida, as causas para
o sofrimento humano e o nosso
destino. Sem a pretensão de ex-
terminar as outras crenças reli-
giosas, tem por objetivo colabo-
rar com todas elas na ilumina-
ção espiritual do homem. Em sua
análise, o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. O Consolador,
cap. Definição), cita que é na dou-
trina espírita que "repousa a sua
grandeza divina, por constituir
a restauração do Evangelho de
Jesus Cristo, estabelecendo a
renovação definitiva do ho-
mem, para a grandeza do seu
imenso futuro espiritual."

Entretanto, o Espiritismo
difere das religiões tradicionais
(institucionalizadas), estrutura-
das com base em rituais, sacra-
mentos, dogmas religiosos e clas-
ses sacerdotais, sendo destituí-
da de qualquer aparato misteri-
oso ou de conotação mística.
Mas é uma religião no aspecto
de aproximar o homem de Deus,
por meio de uma conduta ética e
honesta, conforme os ensina-
mentos de Jesus, colocando a
prática da caridade acima de
qualquer virtude, conforme su-
gerida pelo apóstolo Paulo (1 Co-
ríntios, 13:1-13). É uma doutri-

"Bem-"Bem-"Bem-"Bem-"Bem-
aventurados osaventurados osaventurados osaventurados osaventurados os
mansos, porquemansos, porquemansos, porquemansos, porquemansos, porque
herdarão a terra".herdarão a terra".herdarão a terra".herdarão a terra".herdarão a terra".
(Mateus 5:5).(Mateus 5:5).(Mateus 5:5).(Mateus 5:5).(Mateus 5:5).

na que estimula o desenvolvi-
mento da autocrítica, necessária
para realizarmos a reforma mo-
ral íntima, única forma de evo-
luirmos espiritualmente. Por isso,
de forma explícita, Deolindo
Amorin (O Espiritismo e os Pro-
blemas Humanos, cap. Definição
e Opção), afirma que "o Espiri-
tismo é, para nós, uma filosofia
de vida, não é simplesmente uma
crença", e na visão de Allan Kar-
dec (O Livro dos Médiuns, Pri-
meira Parte, Capítulo III, item
24), "o Espiritismo repousa so-
bre as bases fundamentais da
Religião e respeita todas as cren-
ças; que um de seus efeitos é in-
cutir sentimentos religiosos nos
que os não possuem, fortalecê-los
nos que os tenham vacilantes."

O Mestre Nazareno aguar-
dou o momento propício, quan-
do a sociedade atingiu um nível
capaz de assimilar as novas re-
velações do Alto, justamente
quando a Terra, se encontra em
trânsito de um final de ciclo evo-
lutivo, deixando de ser um mun-
do de provas e expiações e se ele-
vando a categoria de mundo de
transição, onde irá predominar
a ação dos homens bons. Entre-
tanto, até que esse processo seja
concluído, as dores atingem a
sociedade de forma mais acen-
tuada, conforme profetizado por
Jesus (Mateus, 24), e confirma-
do pelo apóstolo João na ilha de
Patmos (Apocalipse). Esse aço-
dar das dores é necessário, atu-
ando como o elemento catalisa-
dor na separação "dos bodes e
das ovelhas" (Mateus 25:32-35),
ou seja, os indivíduos que após a
sua desencarnação serão exila-
dos para um mundo inferior,
daqueles que terão autorização
para continuarem a sua jornada
evolutiva na Terra. Isso está ocor-
rendo, conforme o salmista Davi:
"Mas os mansos herdarão a ter-
ra e terão alegria na abundância
de paz" (Salmos, 37:11), e confir-
mado por Jesus: "Bem-aventu-
rados os mansos, porque herda-
rão a terra". (Mateus 5:5).

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., escri-
tor e palestrante espírita
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José Renato Nalini

Os dados são no-
tórios e incessantemen-
te divulgados. 2024 foi
o ano mais quente da
História. O Brasil teve
278,2 mil focos de in-
cêndio, a pior cifra des-
de 2010. Nosso País
teve aumento alarman-
te de desastres climáticos. 4.077
foi a média anual de desastres cli-
máticos registrada entre 2020 e
2023, diz o relatório elaborado
pela Aliança Brasileira pela Cultu-
ra Oceânica, apoiada pela Unesco.

A pesquisa foi elaborada pela
Unifesp - Universidade Federal de
São Paulo e o número de ocor-
rências é praticamente o dobro
dos 2.073 desastres registrados
anualmente em média, nas duas
décadas entre 2000 e 2019. O ce-
nário é "alarmante", dizem os
pesquisadores. Por sinal, todos os

cientistas que têm aces-
so às evidências con-
fessam o arrependi-
mento por terem sido
tão tímidos, tão con-
servadores, tão discre-
tos no anúncio das
mudanças climáticas.
Estas chegaram sob a
forma de verdadeiras
tragédias, ceifando vi-

das, cenários e causando enorme
prejuízo material.

O custo dos danos entre 1995
e 2023 foi estimado em mais de
quinhentos e cinquenta bilhões de
reais. Quantia tão astronômica, de
tantos "zeros", que sequer se pode
imaginar o que significa.

Todos os biomas foram atin-
gidos, principalmente Amazônia,
Pantanal, Cerrado e Mata Atlân-
tica. O impressionante foi o núme-
ro de incêndios em São Paulo, que
teve aumento de 423% nos focos
detectados, o maior do país.

Esperar sentado?

Lamentável que esses crimes
- a maior parte dos incêndios
paulistas provém de ação de de-
linquentes - fiquem sem investi-
gação e sem apuração. E, portan-
to, sem punição.

Isso deve acender um aler-
ta em todas as pessoas que que-
rem que a humanidade conti-
nue a existir nos próximos anos.
Cada cidadão de boa vontade
precisa se converter num guar-
dião do ambiente. Denunciar
atitudes suspeitas. Chamar a
polícia. Apagar inícios de incên-
dio. Pois tudo tem um começo.
Se houver reação logo de início,
o fogo não se propagará.

Melhor ainda se as pessoas

se convencessem de que devem
plantar árvores. Para repor as mi-
lhões de espécies arbóreas que fo-
ram exterminadas ao longo dos
séculos. Árvore é tudo o que pode
melhorar a situação climática das
cidades. Se as pessoas soubessem
o valor de cada árvore para pro-
longar sua vida, para dar mais
qualidade existencial às cidades,
não haveria quem deixasse de
plantar novos exemplares e con-
tribuindo para que a aventura
terrena sobre o planeta venha a
ter sequência. A hora é de agir.
Não dá mais para esperar senta-
do que as coisas melhorem de
forma espontânea. A melhora
depende de cada um de nós.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

João Salvador

Recebi uma res-
posta dura, seca e ta-
xativa, mas compreen-
sível, com certa razão,
pelo cargo que ocupa,
de um catador de lixo
domiciliar, cuja res-
posta à minha pergun-
ta é que não recolherão
mais o lixo proveniente de restos
vegetais, conforme ordem superi-
or. Fiquei na dúvida e apreensivo
sobre o que fazer com uma folha
de coqueiro, por exemplo, picota-
da ou da grama aparada, eventu-
almente, tudo ajustado nos sacos
para serem levados.

Disseram-me que esses resí-
duos ficam a cargo da Ecoterra -
Semozel -, ou levá-los em ecopon-
tos distantes. Acumular para de-
pois levá-los e ter que pagar um
carreto, não é justo. Dentro de cer-
tas normas, a de fazer uma com-
postagem também não se justifi-
ca, pois, além da prática exigir um
espaço suficiente para a decomposi-
ção desse material orgânico bruto,
ainda favorece o esconderijo de ani-
mais peçonhentos e de insetos pre-
judiciais à saúde humana. Sem ser
triturado, leva muito tempo para se
decompor e ninguém tem um tri-
turador, pelo que se aventa, para
reduzir a massa desse material.

Gerencio uma área verde,
transformada em uma praça e bem
cuidada, com a ajuda coletiva de
moradores, juntamente com o avi-
so para não jogar nenhum tipo de
material, seja de entulhos resul-
tantes de construção civil ou de
materiais de podas de jardins do-
mésticos. Foi implantada, em seu
interior, uma esterqueira para a
compostagem das folhas, que,
conforme a época, forram o chão.

Não recolherãoNão recolherãoNão recolherãoNão recolherãoNão recolherão
mais o lixomais o lixomais o lixomais o lixomais o lixo
proveniente deproveniente deproveniente deproveniente deproveniente de
restos vegetais,restos vegetais,restos vegetais,restos vegetais,restos vegetais,
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na dúvida ena dúvida ena dúvida ena dúvida ena dúvida e
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o que fazero que fazero que fazero que fazero que fazer
com uma folhacom uma folhacom uma folhacom uma folhacom uma folha
de coqueirode coqueirode coqueirode coqueirode coqueiro

A depender do serviço
público, a burocracia é
imperiosa, que demora
para a retirada, mesmo
que seja amontoada.

Com a decisão do
departamento de lixo
urbano e da secretaria
de meio ambiente da
prefeitura, a de não
mais a coletar, o mate-

rial citado, abre-se um preceden-
te para os ignorantes descartá-
los nas áreas verdes. Por outro
lado, as folhas que caem em meu
quintal, de uma tipuana gigante,
terão que virar cinzas, o que vai
prejudicar, ainda mais, o meio
ambiente urbano.

Ligar para os responsáveis
não tem resolvido, ninguém pare-
ce assumir. Só resta aguardar a
resposta que vem de cima, porque
a nova equipe de administração
pública continua se engatinhan-
do, com o empenho de resolver os
problemas dos cidadãos, e espero
que o tal problema seja resolvido,
antes que surja uma sugestão para
transformar um caminhão de co-
leta com dois compartimentos.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

Que fazer com o lixo
de resíduos vegetais?

PrecisamosPrecisamosPrecisamosPrecisamosPrecisamos
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de liberdade,de liberdade,de liberdade,de liberdade,de liberdade,
respeito,respeito,respeito,respeito,respeito,
naturalidade enaturalidade enaturalidade enaturalidade enaturalidade e
individualidadeindividualidadeindividualidadeindividualidadeindividualidade

comunicação, o corpo
da mulher continua
sendo hipersexualizado
e, ao mesmo tempo, re-
primido. Redes sociais
censuram mamilos fe-
mininos, enquanto a
nudez masculina mui-
tas vezes não recebe o
mesmo tratamento.
Esse contraste reforça a

ideia de que o corpo da mulher deve
ser ocultado, a menos que esteja
em um contexto aceitável, como a
publicidade ou a indústria do en-
tretenimento. Por outro lado, a
nudez masculina enfrenta uma re-
jeição ainda maior em muitos es-
paços públicos e midiáticos, sendo
frequentemente associada à vulga-
ridade ou à inadequação social.

Nos últimos anos, diversos
movimentos feministas têm ques-
tionado essa abordagem e defen-
dido a nudez como uma expressão
natural do corpo. Campanhas como
#FreeTheNipple, por exemplo, bus-
cam a igualdade no tratamento da
nudez, argumentando que os ma-
milos femininos não deveriam ser
considerados ofensivos ou sexua-
lizados por padrão. Em questão a
esses movimentos vale ressaltar
que não podemos comparar um

Daniela Menochelli

A nudez feminina
sempre foi um tema cer-
cado de tabus, polêmi-
cas e significados cultu-
rais diversos. Em dife-
rentes momentos da
história, o corpo da
mulher foi reverenciado
como uma obra de arte,
mas também reprimido e censura-
do por normas sociais e religiosas.
No entanto, em meio a movimen-
tos de empoderamento e liberda-
de, cresce a discussão sobre a nor-
malização da nudez feminina e a
necessidade de desvinculá-la de co-
notações exclusivamente sexuais.

Ao longo dos séculos, o corpo
feminino foi retratado em escultu-
ras, pinturas e fotografias como um
símbolo de beleza, fertilidade e di-
vindade. Civilizações antigas, como
os gregos e romanos, exaltavam a
nudez tanto masculina quanto fe-
minina como um reflexo da perfei-
ção humana. Entretanto, com a
ascensão de valores conservadores
em diversas sociedades, a nudez
feminina passou a ser vista como
algo imoral ou obsceno.

Na era moderna, apesar da
aparente liberdade nos meios de

A Normalidade da Nudez Feminina

corpo feminino com o masculino,
homens não tem seios grandes, far-
tos, homens tem apenas os mami-
los, enquanto os seios femininos
fazem parte sim da sexualidade e
sensualidade da mulher.

Muitas mulheres encontram
na nudez uma forma de autoacei-
tação e empoderamento. A norma-
lização da nudez feminina vai
além de uma questão estética; tra-
ta-se de uma luta contra a objeti-
ficação e o controle sobre os cor-
pos femininos. Quando a nudez é
vista sem preconceitos, ela deixa
de ser um tabu e passa a ser reco-
nhecida como um estado natural
do ser humano, mas é quase im-
possível a sociedade não ver a
mulher como objeto de desejo.

Recentemente circulou em
toda mídia cenas de Bianca Cen-
sori esposa de Kanye West onde

participaram do Grammy 2025 e
Bianca apareceu nua apenas com
uma película transparente em for-
ma de vestido, seu marido no en-
tanto estava vestido tradicional-
mente com roupas pretas.

A cena causou várias contro-
vérsias sobre a exposição femini-
na, alguns acham que ela estava
desconfortável e apenas obedecen-
do o desejo do marido de expor seu
objeto de desejo, outros no entan-
to, dizem que ela queria causar e
aparecer em todas as mídias e con-
seguiu.  A  questão que fica é , por-
que sempre a mulher é exposta
como troféu, ou um objeto de dese-
jo??? Será que se fosse ele (Kanye
West) a aparecer nú no evento o
comportamento das pessoas seri-
am o mesmo? Ou ele enfrentaria
problemas com a autoridades?

Mas o que pensar sobre a atitu-
de desse casal? Quebrando tabu?
Exposição? Luxúria? Abuso psicoló-
gico? São muitas as dúvidas que ca-
bem sobre esse evento o qual está
gerando muitas opiniões diversas,
precisamos repensar o que é para nós
um símbolo de liberdade, respeito,
naturalidade e individualidade.

———
Daniela Menochelli ,
jornalista

Ciência brasileira inova para produzir arroz com maior
sustentabilidade e com menor impacto ambiental

Evandro H. Figueiredo
Moura da Silva

O arroz é um dos alimentos
mais consumidos no mundo, es-
sencial para a segurança alimen-
tar de milhões de pessoas. Po-
rém, o cultivo tradicional de ar-
roz, em áreas constantemente
alagadas, está associado a altas
emissões de metano (CH4), um
gás de efeito estufa que contribui
significativamente para o aqueci-
mento global. Agora, um estudo
pioneiro, liderado por pesquisa-
dores da Esalq/USP em parceria
com a Embrapa e com apoio in-
ternacional da University of Flo-
rida, está mudando esse cenário.

Utilizando o modelo agrícola
mais usado no mundo, o DSSAT,
uma equipe de cientistas brasilei-
ros explorou alternativas de ma-
nejo de irrigação que podem oti-
mizar a forma como o arroz é cul-
tivado. Pela primeira vez, o mo-
delo DSSAT foi testado para si-
mular emissões de metano em sis-
temas de arroz sob diferentes prá-
ticas de irrigação em condições
subtropicais no Brasil. Além dis-
so, os pesquisadores aprimora-
ram o código do modelo, ajustan-
do parâmetros relacionados ao
solo e ao ciclo da água, permitin-
do maior precisão na simulação
das emissões em condições espe-
cíficas, como a irrigação intermi-
tente e a irrigação por aspersão.

ALTERNATIVAS SUS-
TENTÁVEIS PARA O CUL-
TIVO DE ARROZ - O estudo
de campo foi realizado pela Em-

brapa ao longo de quatro safras
consecutivas (2019-2023) na re-
gião de Capão do Leão, no Rio
Grande do Sul. Durante esse pe-
ríodo, os cientistas testaram
duas práticas de manejo hídrico
principais: irrigação por inunda-
ção ou irrigação intermitente.

Os resultados mostraram que
a irrigação intermitente pode re-
duzir as emissões de metano em
até 80%, dependendo das condi-
ções do solo, sem prejudicar a pro-
dutividade do arroz. Essa técnica,
amplamente estudada em outros
países, foi adaptada para as con-
dições específicas das áreas sub-
tropicais brasileiras, com solos ca-
racterizados por alta densidade e
baixa drenagem natural.

Esse estudo também avaliou
a irrigação por aspersão como
uma alternativa ainda mais sus-
tentável. Em cenários de longo
prazo, simulando 30 anos de da-
dos climáticos históricos, os pes-
quisadores descobriram que a ir-
rigação por aspersão, acionada
quando o solo atinge 50% de sua
capacidade de água disponível,
apresentou os melhores resulta-
dos. Essa prática não apenas re-
duziu significativamente as emis-
sões de metano, mas também eco-
nomizou água e manteve altos
níveis de produtividade.

O índice de produtividade
água-metano (CWMP), desenvol-
vido pelos pesquisadores para me-
dir a eficiência entre o uso de água,
produtividade e emissões, mos-
trou que a irrigação por aspersão
foi 52% mais eficiente em relação

aos sistemas tradicionais. Isso re-
presenta um avanço considerável
para a sustentabilidade na produ-
ção de arroz, especialmente em um
contexto de mudanças climáticas
e escassez de recursos hídricos.

Além dos resultados práticos,
o estudo foi um marco científico. A
equipe de cientistas não apenas uti-
lizou o DSSAT para explorar essas
questões, mas também realizou
ajustes fundamentais no código do
modelo, incluindo a calibração para
simular emissões de metano em
condições não alagadas, algo que
nunca havia sido feito antes. Esses
ajustes incluíram a otimização de
parâmetros como a regeneração do
solo após a drenagem e a fração de
poros preenchidos por água que
ativa a produção de metano.

Esses resultados científicos
têm implicações globais, pois
colaboram com uma base cien-
tífica sólida para o uso de mo-
delos agrícolas como uma fer-
ramenta para gerenciar o im-
pacto das práticas de manejo
na sustentabilidade dos siste-
mas agrícolas, não apenas no
Brasil, mas também em outras
regiões subtropicais e tropicais.
A colaboração com instituições
internacionais, como a Univer-
sity of Florida, reforça a rele-
vância do estudo no cenário
global. Esse estudo contou com
financiamento da Fapesp.

———
Evandro H. Figueiredo
Moura da Silva, enge-
nheiro agrônomo

Walkyria Bueno Scivittaro

Uso de câmaras estáticas para monitoramento de emissões
de gases de efeito estufa em sistemas de cultivo de arroz
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Esio Antonio Pezzato

Enquanto o coração contempla a alegoria
Da beleza sem fim desse Rio imponente,

Que envolve o nosso sonho em misto de poesia
E parece fluir rente ao olhar latente;

Enquanto o coração bate continuamente
E exorta intensa toada, e invade nosso dia,

Em tudo há uma esperança onde o sonho fremente
Traz luminosidade em forte fantasia;

Enquanto as estações num tempo breve e terno
- Primavera, Verão, depois Outono e Inverno! -

Reciclam nossa vida em bodas de esperança;

Nossa vida transforma o sonho em realidade:
O que era fantasia exorta uma verdade,

E o tudo passa, e a vida escorre e o tempo avança...

Enquanto o coração...
Marketing político também se aprende na escola

Adolpho Queiroz

A redemocratiza-
ção do Brasil, nos anos
80, ensejou aos campos
profissional e acadêmi-
co no entorno da ativi-
dade político-comunica-
cional, um desenvolvi-
mento muito grande. Se
antes dos dias mais di-
fíceis da ditadura militar, era im-
possível conjugar possibilidades de
pesquisa e atividade profissional no
campo, depois dela, cresceu em in-
teresse, proporção e competência,
o espaço brasileiro de observação,
análise e inovação no campo da
propaganda política.

A abertura política dos anos
80 trouxe consigo uma vida pluri-
partidária, hoje temos mais de 30
partidos legalmente constituídos
no nosso país,  liberdade de impren-
sa e expressão em todos os veícu-
los, bem como a necessidade de
profissionalização neste campo de
atuação, fazendo surgir uma série
de espaços para a pesquisa, para o
desenvolvimento profissional de
jornalistas, publicitários, relações
públicas, cineastas, escritores e pla-
nejadores que trouxeram para a
interface comunicação e política
um nível de interesse acentuado.

Além de exportador de mão de
obra qualificada para a realização
de campanhas eleitorais na Améri-
ca Latina, Europa e África, o Brasil
possui hoje um repertório acadê-
mico de excelente nível, por conta
de suas ações no ensino de gradu-
ação e nas pesquisas de pós-gra-
duação. Vários cursos de Publici-
dade e Propaganda - hoje são mais
de 600 espalhados pelo país - pos-
suem em sua grade curricular, a
disciplina "Propaganda Política",
onde, via de regra, seus alunos
aprendem a realizar campanhas
eleitorais completas ( briefing, pla-
nejamento, história do candidato
e da cidade onde ocorrerá o
pleito,pesquisas de intenção de
voto, agenda política e mercadoló-
gica de uma campanha, legislação
eleitoral, criação dos brindes gráfi-
cos de uma campanha, produção
de programas de rádio e televisão,
planejamento de mídia e dos cus-
tos de uma campanha). Tais ações,
via de regra, são desenvolvidas
para o lançamento de campanhas
municipais de prefeitos e vereado-
res, tem apresentações públicas re-
alizadas diante dos próprios can-
didatos/clientes, que avaliam todos
os aspectos técnicos e estéticos das
peças e discutem a viabilidade fi-
nanceira dos exercícios propostos.

Em outras instituições, é co-
mum os estudantes de graduação
debruçarem-se sobre outras me-
todologias, como a análise de dis-
curso e de conteúdo, para avaliar
de que forma jornais, revistas,
emissoras de rádio e televisão, mí-
dias sociais, cobrem o dia a dia de
um candidato, reforçando nestes
estudantes, noções de cidadania,
de compromisso com a ética pro-
fissional e, sobretudo, fazendo
uma crítica à realidade política e
comunicacional das cidades, Es-
tados e do próprio país.

A realização no Brasil,de elei-
ções a cada dois anos - para presi-
dente, senadores,deputados fede-
rais/estaduais, num momento e,
de prefeitos e vereadores,no perí-
odo  seguinte, fez com que emer-
gissem  os estudos de caso, análi-
ses sobre o comportamento dos
candidatos diante da imprensa, as
críticas aos abusos do poder eco-
nômico e os exageros das alianças
políticas com a finalidade de am-
pliação da presença do candidato
no horário eleitoral de propagan-
da gratuita ; a divulgação de pes-
quisas eleitorais, pelos institutos
apropriados ou por prestadores de
serviços locais/regionais, dessem
ao campo, uma tensão saudável
para o exercício da comunicação
como ferramenta  necessária e es-
tratégica aos processos eleitorais.

Simultaneamente
ao crescimento do en-
sino das noções do
marketing político em
cursos de publicidade
e propaganda pelo
país, temos assistindo
ao avanço das contri-
buições oferecidas pe-
los programas de pós-
graduação em comu-

nicação -especialmente - para o
desenvolvimento de teses, dis-
sertações e artigos científicos
sobre esta temática.

Em 2005, em conjunto com
alunos do Programa de Pós-Gra-
duação em Comunicação da
UMESP, fomos convidados para
uma das mesas, que apresentou e
debateu um texto, construído co-
letivamente, mostrando "De Quin-
tino Bocaiuva a Duda Mendonça,
breve história dos marqueteiros
políticos no Brasil republicano",
posteriormente transformado em
artigo para a revista Comunica-
ção e Política, editada em 2006
pela Universidade Fernando Pes-
soa, Porto/Portugal. A entidade
coirmã da INTERCOM, a ALAIC,
Associação Latino-Americana de
Pesquisadores de Comunicação,
nos seus encontros bianuais,
também tem aberto espaços para
este diálogo em dois GTs: do de
publicidade e propaganda e o de
comunicação política.

A INTERCOM e a Cátedra
UNESCO de comunicação para o
desenvolvimento regional também
apoiaram a publicação do livro
"Marketing político brasileiro, en-
sino pesquisa e mídia", em 2005,
onde reuni boa parte dos artigos
que apresentei com meus alunos
nos congressos anuais da entida-
de. Outro espaço de destaque foi o
convite para participar do colóquio
binacional, Brasil/Itália, do qual
resultou o texto "Reflexos fascistas
na propaganda política do Brasil".

Outro grupo que tem se
mostrado simpático à temática é
a Rede Alfredo de Carvalho, Al-
car, montada com o objetivo de
estudar a história da imprensa
no Brasil, que completa dois sé-
culos em 2008. Esta rede formou
também o seu Grupo de Publici-
dade e Propaganda, que além de
publicar dois livros nos últimos
congressos, abriu espaços expres-
sivos para comunicações sobre
propaganda política.

Há que se registrar também as
contribuições de duas entidades
paradigmáticas. Uma é o IUPERJ,
Instituto de Pesquisas Eleitorais da
Universidade Federal do Rio de
Janeiro, que além de contribuições
fundamentais para a formação
deste campo, possui o maior acer-
vo de fitas de vídeo sobre progra-
mas eleitorais veiculados pela tele-
visão brasileira. Outra instituição
deste porte é a Biblioteca Nacional
do Rio de Janeiro, que concentra,
microfilmados ou preservados ori-
ginalmente, grandes coleções de
jornais impressos e revistas do país,
onde tem sido possível realizar in-
ventários e pesquisas temáticas so-
bre comunicação e política.

Em todos estes segmentos
a interface ensino/pesquisa/di-
fusão tem sido muito acentua-
do, mostrando o vigor e o inte-
resse pela temática.

Vale ainda registrar o inte-
resse do jornal especializado em
propaganda, "Meio e Mensagem",
no assunto. O periódico realizou
em abril de 2002 no país um even-
to denominado "Maxivoto, En-
contro Internacional de Marke-
ting Político", que reuniu na oca-
sião especialistas do Brasil, liga-
dos ao mercado, como represen-
tantes do Ibope (Instituto Brasi-
leiro de Opinião Pública e Esta-
tística) ou publicitários famosos
como Duda Mendonça e Nizan
Guanaes e estrelas do marketing
político norte-americano como
Joe Napolitan, um dos pioneiros
da área e Dick Morris, consultor
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de marketing político do ex-pre-
sidente americano Bill Clinton.

AS CONTRIBUIÇÕES DA
UMESP À PESQUISA SOBRE
PROPAGANDA POLÍTICA -
Desde 1998, quando obtive meu tí-
tulo de doutor em comunicação
pela Universidade Metodista de São
Paulo, venho conduzindo um pro-
jeto de pesquisa que procura recu-
perar a memória das eleições pre-
sidenciais brasileiras, na ótica da
propaganda política. Grande par-
te dos alunos e orientandos, saí-
ram daqui da nossa velha UNI-
MEP, em seus cursos de jornalis-
mo e publicidade e propaganda.

Desde então já foram defen-
didas 21 dissertações de mestra-
do, que mostraram de que forma
os ex-presidentes brasileiros ven-
ceram suas eleições e quais as es-
tratégias comunicacionais utiliza-
das. São estudos que reúnem as
contribuições de pesquisadores de
diversas universidades brasileiras
sobre  Getulio Vargas, Jânio Qua-
dros, Juscelino Kubitsheck, Fer-
nando Collor, Itamar Franco,
Tancredo Neves, Prudente de
Morais, José Sarney, Rodrigues
Alves, Campos Sales, Castelo Bran-
co, Emilio Médici , Ernesto Geisel,
Deodoro da Fonseca e dois estu-
dos específicos sobre a vitória de
Luis Inácio Lula da Silva, uma
vendo a cobertura jornalística atra-
vés da Folha de S.Paulo e outra
sobre as revistas CartaCapital,Veja
e Primeira Leitura.

Também foram defendidas
três teses de doutorado sobre o
tema: uma fazendo um inventá-
rio das opções metodológicas uti-
lizadas nas dissertações de mes-
trado, mostrando de que forma
os candidatos se articularam com
jornais,revistas, emissoras de rá-
dio e televisão; outra mostrando
a evolução do conceito de marke-
ting político na televisão brasilei-
ra; e uma terceira, mostrando de
que forma um ex-prefeito de cida-
de do interior conseguiu reverter
um processo eleitoral desfavorá-
vel ao seu  candidato indicado,
através do canal de tv local.

Outra tese de doutorado em
construção, discutirá o impacto da
urna eletrônica no processo comu-
nicacional sobre eleições majoritá-
rias e proporcionais no Brasil. Em
outra vertente, a UMESP, em par-
ceria com a Cátedra UNESCO  de
Comunicação para o desenvolvi-
mento regional já organizou no seu
próprio campus e nos campi de
outras instituições de ensino do
Estado de São Paulo ,o POLITI-
COM, Conferência Brasileira sobre
Marketing Político, que tem sido
igualmente um espaço de difusão e
troca de idéias sobre o tema. Nas
suas cinco edições - três na UMESP,
uma no Instituto Superior de Ciên-
cias Aplicadas, de Limeira/SP e
outro nas Faculdades Claretianas
de Rio Claro/SP, reuniu especialis-
tas de renome como Gaudêncio
Torquato, Carlos Eduardo Lins da
Silva, Venício Artur de Lima, Gra-
ça Caldas e Carlos Manhanelli.

Outra contribuição expressiva
da nossa Universidade se dá atra-
vés da Revista Comunicação e So-
ciedade ou por intermédio das pu-
blicações editadas pela Cátedra
UNESCO. Nas edições de números
30 e 33, a revista publicou ensaios
e dossiês contendo farta referenci-
ação bibliográfica produzida no
Brasil pelos comunicadores políti-
cos, bem como montou um dossiê

sobre o tema telepolítica, mostran-
do o impacto da televisão nos pro-
cessos eleitorais brasileiros, reunin-
do autores como Albino Rubim e
Neusa Gomes, entre outros.

E periodicamente a revista
tem-se aberto a contribuições so-
bre comunicação e política em suas
páginas. Já através da Cátedra
UNESCO são editados anualmen-
te os seus Anuário UNESCO/
UMESP de comunicação para o
desenvolvimento regional, que tem
feito a divulgação do POLITICOM,
bem como aberto espaços para di-
vulgação de textos de reflexão so-
bre o campo. O livro "Pensamento
Comunicacional Latino-America-
no, da pesquisa denúncia ao prag-
matismo utópico", organizado por
José Marques de Melo e Maria Cris-
tina Gobbi, foram abertos espaços
para a difusão de conceitos sobre a
evolução do marketing político no
continente latino-americano, entre
outras ideias sobre o campo.

Dos vários desdobramentos
do projeto que coordenei na
UMESP, vale, por fim, um regis-
tro importante, que foi a transfor-
mação -- através de um conjunto
de artigos - no "Na arena do ma-
rketing político, ideologia e propa-
ganda nas campanhas presiden-
ciais brasileiras", em livro, edita-
do pela Summus Editorial, uma
das mais prestigiadas editoras li-
gadas ao campo da comunicação
no Brasil. Nele está sendo divul-
gadas parcelas das pesquisas que
- com apoio dos meus orientan-
dos - ajudei a concluir.

Além da produção científica
em livros, artigos, espaços na In-
ternet, CDs dos eventos, todas es-
tas discussões recentes sobre o pa-
pel do marketing político na con-
solidação da democracia do Bra-
sil tem sido difundidas através de
artigos e entrevistas para jornais,
emissoras de rádio e de televisão
do país, sites e blogs especializa-
dos, fazendo com que aumente o
interesse pelo assunto.

Por fim, com estas informa-
ções e referências, é possível cons-
tatar que o marketing político e a
propaganda política deixaram de
ser utilizados amadoristicamente
no Brasil após a ditadura militar e
tem experimentado um crescimen-
to muito grande no campo profis-
sional e no âmbito da pesquisa ci-
entífica. Setores que se retroali-
mentam em períodos eleitorais,
que refletem sobre causas/efeitos
na presença da mídia nos perío-
dos eleitorais e, especialmente, que
tem sido levados às salas de aula ,
presenciais ou virtuais, do Brasil
contemporâneo, para que  seja
compreendido teoricamente, apli-
cado metodologicamente e difun-
dido como ciência.

E mais do que isso, estas téc-
nicas e procedimentos tem sido re-
passados também, a partir de sua
dimensão teórica, a outras organi-
zações que delas se utilizam, como
eleições que ocorrem periodicamen-
te no país em sindicatos, ONGs,
associações de classe, clubes soci-
ais/esportivos/recreativos.

———
Adolpho Queiroz, pro-
fessor universitário,
jornalista, doutor em
Comunicação

Faltam líderes
na política (.br)
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pede renovação, mas só
tem à disposição os
mesmos sobrenomes,
qualquer outsider vira
promessa.

A pesquisa mostra
que Lula segue na di-
anteira, mas Gusttavo
Lima já pontua melhor
que políticos tradicio-
nais. O fenômeno suge-

re que o eleitor brasileiro, exausto
das mesmices políticas, busca ros-
tos novos, mesmo que venham dos
palcos. O problema é: será que um
novo rosto significa, de fato, uma
nova política?

E é aí que entra a grande iro-
nia: a renovação política que o Bra-
sil tanto precisa não virá apenas
da troca de personagens, mas de
um novo enredo, de novas práticas,
de um real compromisso com o pro-
gresso, não apenas com a manuten-
ção de um show itinerante.

Como diria o filósofo José Si-
mão "Buemba, buemba! A políti-
ca brasileira virou um festival ser-
tanejo". Daqui a pouco, ao invés
de debates, teremos shows, e o
eleitor votará no candidato que
fizer a melhor sofrência. E, se a
coisa continuar assim, não se es-
pante se em 2030 tivermos um
embate entre Anitta e Wesley Sa-
fadão. Apertem os cintos, que o
Brasil não é para amadores!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo,
pós graduado em Ges-
tão Escolar, Ciências
Políticas, Mediação e
Conciliação e MBA em
Gestão Pública

Gregório José

No Brasil, a políti-
ca já foi teatro, picadei-
ro, ringue. Hoje, se pa-
rece mais com um ál-
bum de família. Os so-
brenomes se repetem
como heranças inesca-
páveis: filhos de prefei-
tos, netos de ex-gover-
nadores, sobrinhos de senadores.
A democracia, que deveria ser um
palco aberto ao talento e à vocação,
virou uma árvore genealógica bem
irrigada pelo poder.

As Câmaras Municipais, As-
sembleias Legislativas, Câmara Fe-
deral e Senado mais parecem en-
contros de famílias poderosas, que
dominam a cena há gerações. O
poder, que deveria ser renovação,
está ancorado em raízes antigas.

Mas eis que surge um nome
improvável na política nacional:
Gustavo Lima. O cantor, que lota
arenas e arrasta multidões, apa-
rece na pesquisa Genial/Quaest
com números expressivos para
uma eventual disputa presiden-
cial em 2026. Do palco para o pa-
lanque, do microfone para o mi-
crofone - a transição não é tão
absurda assim. Afinal, carisma e
popularidade são moedas valio-
sas na política brasileira.

A ascensão do sertanejo como
possível presidenciável não é um
fenômeno isolado. Ela reflete um
país onde a polarização Lula-Bol-
sonaro recria o nacionalismo em
novos formatos. E nesse Brasil po-
larizado, há espaço para um nome
que encarne a ideia de homem do
povo, alguém que fale a língua do
eleitor comum, que cante suas do-
res e seus amores.

Mas será que um artista, cuja
especialidade é emocionar multi-
dões com refrões pegajosos, tem o
estofo necessário para lidar com as
complexidades da máquina públi-
ca? A história já viu atores, empre-
sários e celebridades disputarem -
e até vencerem - eleições. A política
virou um espetáculo onde o roteiro
se adapta ao público. E se o público
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POR QUE FAZER
O TESTE?
O diagnóstico precoce do

HIV permite que a pessoa tenha
acesso imediato ao tratamento,
evitando complicações e garan-
tindo uma vida saudável. O tra-
tamento com antirretrovirais
impede a multiplicação do vírus
no organismo, reduzindo a car-
ga viral até níveis indetectáveis.
Quando isso ocorre, o HIV não
é mais transmitido por via se-
xual, um conceito conhecido
como Indetectável = Intransmis-
sível (I=I).  Além disso, conhe-
cer o próprio status sorológico é
um ato de responsabilidade
consigo mesmo e com os outros,
promovendo a prevenção e o
cuidado com a saúde.

PREVENÇÃO É A
MELHOR ESCOLHA
Além da testagem, adotar

medidas preventivas é essenci-
al para evitar a infecção pelo
HIV, como: 1) uso de preserva-
tivos em todas as relações se-
xuais; Profilaxia Pós-Exposição
(PEP): Medicamento usado em
situações de risco, como rom-
pimento do preservativo ou
contato com sangue infectado.
Deve ser iniciado em até 72
horas após a exposição; Profi-
laxia Pré-Exposição (PrEP):
Uso contínuo de medicamentos
para reduzir o risco de infec-
ção, indicado para pessoas em
situação de maior vulnerabili-
dade; Não compartilhar serin-
gas ou objetos cortantes que
possam estar contaminados.

O HIV ainda é um desafio
global, mas com informação, tes-
tagem e tratamento adequado, é
possível viver bem e saudável.
Fazer o exame HIV1+2 regular-
mente é um gesto de cuidado com
a própria saúde e com a saúde
pública. Quanto mais cedo for
detectado, mais eficaz será o tra-
tamento. Se você teve exposição
ao risco, procure um serviço de
saúde e faça o teste. O conheci-
mento salva vidas!

A prevenção e o diagnóstico
precoce do HIV são fundamen-
tais para garantir qualidade de
vida e bem-estar. Muitas pesso-
as ainda têm dúvidas sobre o
HIV e sobre a importância da tes-
tagem, o que reforça a necessi-
dade de informação clara e aces-
sível. Neste artigo, vamos escla-
recer o que é o HIV1+2, para que
serve o exame e como ele pode
ajudar na prevenção e no trata-
mento dessa infecção.

O QUE É HIV 1+2?
HIV é a sigla para o vírus da

imunodeficiência humana, que
ataca o sistema imunológico e
pode levar ao desenvolvimento
da AIDS (síndrome da imuno-
deficiência adquirida) caso não
seja tratado. Existem duas vari-
antes do vírus: - HIV1: mais co-
mum e responsável pela maioria
dos casos de infecção no mun-
do; - HIV2: Menos comum e com
progressão mais lenta, mas que
também pode levar à AIDS.  As
variantes são transmitidas da
mesma forma, principalmente por
relações sexuais desprotegidas,
compartilhamento de seringas e
de mãe para filho durante a ges-
tação, parto ou amamentação.

IMPORTÂNCIA
DO EXAME
O teste HIV1+2 é essencial

para diagnosticar a infecção e
iniciar o tratamento adequado
o mais cedo possível. Ele detec-
ta a presença de anticorpos
contra o HIV no organismo e
deve ser feito em casos como:
1) suspeita de infecção pelo HIV;
2) relações sexuais sem preser-
vativo; 3) uso de agulhas com-
partilhadas; e 4) gestantes, para
prevenir a transmissão vertical
ao bebê. Caso o teste dê positi-
vo, exames complementares são
realizados para confirmar a in-
fecção e direcionar o paciente
para o tratamento adequado.

COMO O EXAME
É FEITO?
O exame HIV1+2 é simples e

seguro, sendo realizado por meio
de coleta de sangue venoso. A
amostra é analisada em labora-
tório para verificar a presença do
vírus.  O preparo é mínimo, mas
recomenda-se um jejum de 4
horas antes da coleta, conforme
orientação médica.
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A Academia Jesus, o Cristo
Ecumênico, o Divino Estadista

A Academia surgeA Academia surgeA Academia surgeA Academia surgeA Academia surge
para iluminarpara iluminarpara iluminarpara iluminarpara iluminar
o conteúdoo conteúdoo conteúdoo conteúdoo conteúdo
ideológicoideológicoideológicoideológicoideológico
(espiritual e(espiritual e(espiritual e(espiritual e(espiritual e
humano) doshumano) doshumano) doshumano) doshumano) dos
seres de Boaseres de Boaseres de Boaseres de Boaseres de Boa
VVVVVontade, da Tontade, da Tontade, da Tontade, da Tontade, da Terraerraerraerraerra
e do Céu da Te do Céu da Te do Céu da Te do Céu da Te do Céu da Terraerraerraerraerra

Paiva Netto

O Cristianismo
não é uma simples ver-
tente entre as crenças.
Ele é o Amor esplendo-
roso que nasce do cora-
ção de Jesus e alimenta
a vida no mundo!

Por isso mesmo,
todo esse nosso esforço
de Fé Realizante dos Jovens Ecu-
mênicos da Boa Vontade visa de-
monstrar o acanhamento de qual-
quer campanha infrene de reduci-
onismo de todo o significado divi-
no-humano de Jesus, que, no fa-
moso diálogo com Nicodemos, nos
desperta para o fato de que existe
uma Espiritualidade além da espi-
ritualidade, uma Filosofia além da
filosofia, uma Ciência além da ci-
ência, uma Economia além da eco-
nomia, uma Política além da políti-
ca, uma Arte além da arte, um Es-
porte além do esporte, uma Exis-
tência além da existência, um Ho-
rizonte além do horizonte, um Deus
Divino além do deus humano.

Motivo pelo qual fundei, em
1o de fevereiro de 2007, a Acade-
mia Jesus, o Cristo Ecumênico, o
Divino Estadista. Ela é composta
pelo Instituto de Estudo, Pesquisa
e Vivência do Novo Mandamento
de Jesus e pelo Instituto de Estu-
do e Pesquisa da Ciência da Alma.

Por meio da produção de co-
nhecimento universal, isto é, di-

vino e terreno, tem por
objetivo dessectarizar
a maneira como al-
guns veem o Cristo de
Deus e o Cristianismo,
ou seja, mostrar a in-
fluência e a aplicabili-
dade das lições ecumê-
nicas e eternas do Aca-
dêmico Celeste em to-
dos os campos do sa-

ber espiritual-humano, apresen-
tando-O de forma irrefragável à
humanidade - o que não se limi-
ta às fronteiras físicas.

A Academia Jesus, o Cristo
Ecumênico, o Divino Estadista,
surge para iluminar o conteúdo
ideológico (espiritual e humano)
dos seres de Boa Vontade, da Ter-
ra e do Céu da Terra, em todas as
áreas de atuação, para que seu
modo de exprimir-se e de existir
não seja espiritualmente vazio.
Trata-se do cumprimento da no-
tável tarefa da Doutrina do Cristo
de esclarecer e libertar as criatu-
ras, em Espírito e Verdade, à luz
do Mandamento Novo do Divino
Mestre, pois o Criador deseja que
todos se salvem (Segunda Epísto-
la de Pedro, 3:8 e 9):

"8 Mas, amados, não igno-
reis uma coisa: um dia para o
Senhor é como mil anos, e mil
anos, como um dia.

"9 O Senhor não retarda a
Sua promessa, ainda que al-
guns a tenham por demorada;

mas é longânimo para convos-
co, não querendo que alguns se
percam, senão que todos ve-
nham a arrepender-se.

Justamente por isso insti-
tuiu a Lei das Reencarnações
ou das possibilidades sucessi-
vas de redenção.

Eis, em suma, a mensagem do
Cristo a ser levada a todos os po-
vos e nações pelos Jovens Acadê-
micos do Jesus Ecumênico!

O CRISTIANISMO DO
CRISTO UNIVERSALMENTE
AMA A HUMANIDADE - Res-
salto que, para isso, é necessário
dessectarizar o Cristo. Essa é a
extraordinária tarefa desempe-
nhada pela Academia Jesus, o Cris-
to Ecumênico, o Divino Estadista.
Significa ampliar o entendimento
do Poder e da Ação Esclarecedora
e Pacificadora do Sublime Tauma-
turgo nos corações humanos.

No conceito fraterno e soli-
dário da Religião de Deus, do Cris-
to e do Espírito Santo, proclama-

da por Alziro Zarur (1914-1979),
o Cristianismo do Cristo univer-
salmente ama a humanidade. A
recomendação de Jesus, o Ecu-
mênico por excelência, no Seu
Evangelho, segundo João, 13:34;
e 15:13, é muito clara: "Amai-vos
como Eu vos amei. (...) Não há
maior Amor do que doar a pró-
pria vida pelos seus amigos".

Aí está, portanto, um ponto
pacífico de convergência de todos
os rebanhos do mundo, isto é,
transcendendo a Religião, esse di-
vino sentimento é excelente ferra-
menta de diálogo entre ela e a Ci-
ência, a Política, a Filosofia, a Eco-
nomia, a Arte, o Esporte, a vida
pública e a vida doméstica, enfim,
entre todos os ramos das realiza-
ções terrenas. Essas expressões do
saber humano carecem do banho
lustral do Mandamento Novo do
Cristo, de forma que alcancem a
supina iluminação dos seus seto-
res. Existe algo além do Além...

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

SERVIÇO
Paiva Netto e a Proclamação
do Novo Mandamento de Je-
sus - A saga heroica de Alziro
Zarur (1914-1979) na Terra,
400 páginas. Saiba mais em
www.clubeculturadepaz.com.br
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mental na educação di-
gital dos filhos. Os pais
devem reforçar os limi-
tes sobre o uso de tec-
nologia, incentivar ati-
vidades fora do mundo
virtual e dialogar sobre
os benefícios dessa res-
trição. Além disso, cabe
às famílias acompanhar
o comportamento dos

filhos e garantir que eles não de-
senvolvam ansiedade ou depen-
dência excessiva dos dispositivos
eletrônicos que já estão ocorrendo
e muito na sociedade.

Naturalmente, a proibição ge-
rou resistência inicial por parte dos
estudantes. Muitos se sentiram in-
seguros, alguns inclusive com sin-
tomas de abstinência, principal-
mente por estarem acostumados a
usar os celulares como fonte de
entretenimento e interação social.
Contudo, há relatos de estudantes
que começam a perceber os benefí-
cios, como uma maior interação
com os colegas e a possibilidade de
aproveitar melhor as atividades
escolares e adquirir novos hábitos
como a leitura ou a prática espor-
tiva por exemplo.

Antes da proibição, era co-

Pedro Kawai

O início do ano le-
tivo de 2025 marca tam-
bém os primeiros dias
de proibição do uso de
celulares e outros dispo-
sitivos eletrônicos por-
táteis por estudantes
nas escolas públicas e
particulares tanto em
sala de aula quanto nos intervalos.
Essa Lei tem gerado intensos de-
bates na sociedade. A medida, bus-
ca preservar a saúde mental e psí-
quica dos alunos e já apresenta
impactos no ambiente escolar.

A proibição dos celulares nas
escolas tem como um dos princi-
pais objetivos melhorar a concen-
tração e o desempenho acadêmico.
Estudos indicam que a presença
desses dispositivos em sala de aula
compromete a atenção e reduz a
interação entre alunos e professo-
res. Com a nova lei, professores re-
latam uma participação mais ativa
dos estudantes, maior interesse
pelo conteúdo e um ambiente mais
dinâmico e colaborativo.

A adaptação à nova realidade
exige o envolvimento das famílias,
que desempenham papel funda-

A proibição dos celulares nas escolas
e os primeiros reflexos na Educação

mum ver alunos distraídos duran-
te as aulas, bastava uma vibração
ou um acender de luz da tela que o
aluno deixava o foco nas explica-
ções para dar aquela "espiadinha"
em suas redes sociais. O uso exces-
sivo também impactava a socializa-
ção, com grupos inteiros concentra-
dos nas telas durante os intervalos
em vez de interagirem entre si.

As escolas que já adotavam a
proibição identificaram mudan-
ças significativas que se espera
também em todas as unidades a
partir da aplicação da Lei. Profes-
sores e coordenadores observaram
um maior engajamento dos alu-
nos, tanto nas aulas quanto nos
momentos de recreação. O retor-
no ao convívio social tem fortale-
cido as relações interpessoais, es-
timulando brincadeiras tradicio-

nais, leituras, prática de esportes
e conversas presenciais. A aten-
ção às aulas também aumentou,
resultando em um ambiente mais
produtivo e harmonioso.

Assim como toda mudança, a
proibição dos celulares nas escolas
ainda divide opiniões, mas os pri-
meiros sinais indicam que a medi-
da pode ser um passo positivo para
o fortalecimento da educação e do
bem-estar dos estudantes. O desa-
fio agora é encontrar um equilíbrio
entre o uso pedagógico da tecnolo-
gia e a necessidade de preservar a
atenção e a saúde mental das cri-
anças e adolescentes. Cada escola
terá que decidir como fazer e o que
fazer para a aplicação da Lei.

O certo é que temos uma nova
oportunidade de fortalecimento
das relações humanas no dia a dia
dos estudantes. As dificuldades da
convivência e das divergências que
proporcionam o crescimento pes-
soal, assim como o olho no olho, o
abraço, o aroma e alegria da inte-
ração com outras pessoas que acon-
tecem através das relações presen-
ciais podem estar de volta.

———
Pedro Kawai, vereador
pelo PSDB em Piracicaba
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velocidade n'algu-mas
ruas e avenidas.

Agora, com a tec-
nologia móvel nin-
guém mais procura re-
vista de fofocas e mes-
mo a antiga Playboy
para ler escondido (su-
miram!). A gente fica
aguardando na antes-
sala o doutor nos cha-

mar de forma ativa aproveitan-
do "bem" o tempo ao telefone sem
fio, alguns até exibindo o status
do cargo e dando ordens, inda-
gando, respondendo whatsapps,
e-mails e tudo o mais. Sem prejuí-
zo dos cuidados online com as coi-
sas do lar, família, filhos, secretá-
ria. Dá para sabermos o que terá
de almoço, se a criança acordou,
se a febre baixou, se o vestido fi-
cou pronto, se o boy foi à balada,
se o Corinthians venceu, se.... se....

Assim, conectados e interliga-
dos, ganhamos tempo. Para quê?
Para chegar onde? E as consequ-
ências a médio e longo prazos? Ne-
cessitamos de processar tanta in-
formação ao mesmo tempo, diri-
gindo, caminhando, no teatro, ci-
nema, em casa, no café com ami-
gos, e a cada oportunidade de con-
sultar o aparelhinho que virou o
centro do mundo?

E dá-lhe adrenalina com emo-
ção sobre emoção. Aceleramos
sempre em busca de desenvolvi-
mento, boas novas, alegrias, mas
também nos deparamos com as

Celso Luís Gagliardo

Nesta época em que
o ensino implanta nor-
mas para disciplinar o
uso de telefones móveis
no interior das escolas,
mais propriamente den-
tro das salas de aula
dividindo a atenção dos
professores, fico pen-
sando como seria o mundo hoje
sem essa invenção. Vivemos conec-
tados ao aparelhinho que nos liga
ao mundo, com suas infindáveis
possibilidades, inclusive a de nos
fazer perder tempo demasiado com
o que não acrescenta.

Na antessala do cardiologis-
ta, aguardando a chamada para
o exame prévio, o eletro, topo qua-
tro pessoas sentadas. Entro, en-
trego um bom dia, e apenas um
responde. Estranho? Não... Todos
plugados a seus respectivos celu-
lares. Compreensível, me acomo-
do num canto e aquieto a refletir
sobre o tempo, a vida, as rotinas e
o que leva as pessoas a estabelecer
suas prioridades.

A vida moderna nos impõe
necessidade de alta produtivi-
dade. Todos correndo, queren-
do fazer mais com menos e apro-
veitar o tempo que, realmente,
passa rápido. Essa pseudo agi-
lidade se mostra também no
trânsito, onde somos quase le-
vados se andamos na regulari-
dade e observando os limites de

O tempo, celular e o cardiologista

inevitáveis tristezas, desencontros,
más notícias, despedidas e parti-
das, sem pensarmos que há um
custo a pagar pois numa hora a
conta chega.

Quem escreve também usa (e
às vezes abusa) do celular. Fre-
quenta redes sociais. Participa de
alguns grupos de whatsapp. E tem
o vício da notícia, desde pequeni-
no gosta de estar informado. Con-
fesso que faço um grande esforço
para não me influenciar com tudo
o que nos cerca, mas não somos
donos de nossas emoções. É pre-
ciso moderação em tudo, e até o
padre nos alerta na Igreja para a
necessidade de momentos de sos-
sego, quietude, silêncio. Para fa-
lar conosco mesmo.

E voltando ao consultório,
chegou a minha vez. O médico, ele-
gante e simpático, me chama e
após um aperto de mão pergunta
se eu estava com sono. Talvez por-
que era o único que não estava ao
celular. Ao início da consulta, na-
quele quebra-gelo que alguns do
avental branco ainda permitem,

falamos sobre as maluquices da
vida moderna e suas consequên-
cias. E eu lhe disse que seria bom
se tivéssemos dois corações, um
para a sua nobre função de bom-
bear compassadamente o sangue
para levar oxigênio e alimentar
nossas células, e outro para ser o
receptor das pancadas da vida, ou
seja, um depositário seletivo das
dores, insatisfações, maldades,
despautérios, injustiças e ingrati-
dões que nos acometem. Ele riu e
concordou com a preocupação so-
bre vida muito intensa.

Refletindo mais, e já no terço
final, concluo: algumas vezes pre-
cisamos mesmo nos comunicar ra-
pidamente com alguém, e o celular
é uma bênção. Mas a razão princi-
pal de tanta correria e tentativa de
melhor aproveitamento do tempo
é pela vida curta, a gente acelera
para fazer quanto mais pudermos
com o tempo ainda disponível. E
isso a gente aprende somente após
os 40, 50 anos. Antes, no vigor da
juventude, a vida entusiástica de
tantos anos e sonhos projetados
não permite pensarmos na finitu-
de. Alguns até acham que nunca
devemos pensar nisso. Seria assun-
to somente para os idosos.

———
Celso Luís Gagliardo,
profissional formado
em Direito com especi-
alização em Recursos
Humanos (gagliardo.
celsoluis@gmail.com)
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Prefeitura oferece exame de
ultrassom morfológico 4D
Exame é indicado para gestantes entre 20 e 24 semanas, seguindo protocolo;
prefeito Helinho Zanatta e secretário de Saúde acompanharam mutirão

O Instituto Formar abre na
próxima terça-feira, 11,100 vagas
para aulas de instrumentos musi-
cais, canto coral e teatro na insti-
tuição. As vagas são direcionadas
para adolescentes de 12 a 18 anos
que tenham interesse em aprender
iniciação musical e aulas de per-
cussão (bateria e instrumentos per-
cussivos), metais (trombone, trom-
pete e tuba), madeiras (clarinete,
flauta e saxofones), teclado, violão,
guitarra e canto coral, além das
aulas de teatro.

O coordenador cultural do
Instituto Formar, Mauricio Ribei-
ro, reforça sobre a importância das
aulas na formação dos jovens.
“Oportunizar a dezenas de jovens,
todos os anos, o acesso à cultura,
é uma das nossas metas. Fazer
cultura, por meio da música e das
artes dramáticas; e também con-
sumir cultura, sendo incentivados
a frequentar salas de espetáculos,
espaços culturais e meios artísti-
cos. Essa é uma semente que, se
bem plantada e cultivada, frutifi-
ca para a vida!”

A participação é gratuita em
todas as aulas e as inscrições po-
dem ser feitas até 30 de setembro
ou até se esgotarem as vagas. As

aulas são realizadas de segunda
a sexta-feira no contraturno es-
colar, das 8 às 11 horas ou das
13h30 às 16h30.

Para a inscrição, o adolescente
deve comparecer acompanhado pelo
responsável legal (pai, mãe ou tu-
tor), com os documentos originais:
RG e CPF do adolescente e do res-
ponsável; Comprovante de residên-
cia atual; Declaração de matrícula
escolar. As inscrições podem ser fei-
tas às terças e quintas-feiras, das 9
às 11 horas ou das 14 às 16 horas.

PROFESSORES - Canto Co-
ral e Teoria Musical, Luis Fernan-
do Fischer Dutra; Madeiras (clari-
nete, flauta e saxofones), Evandro
Silva; Metais (trombone, trompete
e tuba) e teclado, Eliezer Silva; Per-
cussão (bateria e instrumentos per-
cussivos), Marcelo Seghese; Violão
e guitarra: Marcos Soares e Teatro
com Rosangela Pereira.

SERVIÇO
Inscrições para aulas de Mú-
sica e Teatro, de 11/02 a 30/
09 (ou até se esgotarem).
Terças e quintas-feiras: 9 às
11h ou das 14 às 16h, na Rua
Gonçalves Dias, 721, Bairro
Piracicamirim. Telefone/What-
sApp: (19) 3437-8888.
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Instituto Formar oferece 100 vagas
para aulas de Música e Teatro

Banda João Romeu Pitolli, do Instituto Formar
se apresenta em concertos em Piracicaba

Ozonio Imprensa
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As gestantes de Piracicaba,
atendidas pelo SUS (Sistema Úni-
co de Saúde), agora têm à disposi-
ção um equipamento de alta tecno-
logia que realiza exame de ultras-
som morfológico 4D. O exame é
oferecido pela Prefeitura, pela pri-
meira vez na história, no CDI (Cen-
tro de Diagnóstico por Imagem).
Na manhã de hoje, 05/02, o prefei-
to Helinho Zanatta e o secretário
de Saúde, Dr. Sergio Pacheco, esti-
veram no CDI para acompanhar a
realização de um mutirão que ofe-
receu 22 exames do tipo.

O ultrassom morfológico 4D
permite uma imagem ainda mais
próxima da realidade, mais nítida
e de melhor qualidade. É possível
ver o bebê se movimentando em
tempo real, observar bocejo, sorri-
so, piscar e outros. O exame em 4D
também pode auxiliar o médico a
avaliar com mais precisão o volu-
me e o funcionamento de certas es-
truturas, como pulmão e coração.

O exame é feito entre 20 e 24
semanas de gestação e indicado pelo
médico ou enfermeiro que acom-
panha a gestante, seguindo um
protocolo que leva em conta, entre
outras coisas, histórico de doenças
e de má formação, por exemplo.
“Pela primeira vez na história a
Prefeitura de Piracicaba oferece este
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Prefeito Helinho Zanatta e secretário de Saúde, Sergio Pacheco, acompanharam mutirão de exames no CDI

exame pelo SUS. Com o ultrassom
em 4D é possível ver detalhes e dar
mais segurança aos pais”, observa
o secretário de Saúde.

O prefeito Helinho comemo-

rou o oferecimento do novo exa-
me na rede de saúde. “Acabamos
de receber esse novo equipamen-
to. O mais importante é a qualida-
de da imagem para que se possa

fazer um diagnóstico para casos
especiais para que as mamães se
sintam mais seguras e os bebês
tenham qualidade de vida desde
a gestação”, observou.

O auxílio-saúde dos policiais
civis de SP: direito mais
do que justo e urgente

De caráterDe caráterDe caráterDe caráterDe caráter
indenizatório,indenizatório,indenizatório,indenizatório,indenizatório,
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escolhidos eescolhidos eescolhidos eescolhidos eescolhidos e
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LONPC, a implementa-
ção do benefício exige
regulamentação por
meio de lei estadual. Em
São Paulo, a expectati-
va é que o governador
Tarcísio Gomes de Frei-
tas (Republicanos) en-
vie, em breve, à Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo

(Alesp), o projeto da nova Lei Or-
gânica da Polícia Civil, incluindo
o auxílio-saúde.

A concessão deste benefício
não é apenas uma questão de re-
conhecimento, mas, sim, de ne-
cessidade urgente. O cotidiano de
risco e de insalubridade dos poli-
ciais civis bandeirantes exige aten-
ção à saúde, uma vez que desem-
penham papel crucial na seguran-
ça da sociedade.

A implementação do auxílio-
saúde representará significativo
avanço na valorização dos ser-
vidores da Polícia Civil de São
Paulo, reafirmando, assim, o
compromisso do Estado com
aqueles que arriscam suas vidas
em prol da população.

———
Mário Leite de Barros
Filho, delegado de Polí-
cia; assessor jurídico
institucional do Sindi-
cato dos Delegados de
Polícia do Estado de São
Paulo (Sindpesp), e pro-
fessor efetivo de Direi-
to Administrativo Disci-
plinar da Academia de
Polícia do Estado de São
Paulo (Acadepol)

Mário Leite de
Barros Filho

A legislação 14.735,
de 23 de novembro de
2023, que instituiu a
Lei Orgânica Nacional
das Polícias Civis
(LONPC), trouxe im-
portante conquista aos
profissionais da insti-
tuição: o auxílio-saúde. Previsto
no inciso 28 do artigo 30, o bene-
fício garante ressarcimento inde-
nizatório para despesas com pla-
nos de saúde, conforme a legisla-
ção de cada ente federativo.

O dispositivo está em sinto-
nia com o artigo 6º da Consti-
tuição Federal, que assegura a
saúde como direito social. No en-
tanto, o texto em tela foi vetado
pela Presidência da República
sob o argumento de inconstitu-
cionalidade, com base no pará-
grafo 7º do artigo 167 da pró-
pria Carta Magna, que proíbe a
imposição de encargos financei-
ros sem previsão orçamentária.

A reviravolta em torno da ques-
tão veio em 29 de maio de 2024,
quando o Congresso Nacional rejei-
tou o veto presidencial, e, assim, re-
afirmou o direito ao auxílio-saúde
para a categoria. O benefício tam-
bém abrange policiais civis aposen-
tados, como assegura o parágrafo
2º do artigo 30 da LONPC.

Esta conquista é ainda mais
relevante diante da realidade en-
frentada pelos profissionais da Se-
gurança Pública, não de hoje. Afi-
nal, a atividade policial é classifica-
da pela Organização Mundial da
Saúde (OMS) como a segunda mais
perigosa do mundo. Isto torna in-
dispensável o suporte à saúde físi-
ca e mental dos servidores que atu-
am nesta seara.

De caráter indenizatório, o
auxílio-saúde reembolsa despe-
sas com planos de saúde priva-
dos escolhidos e utilizados pelos
próprios servidores. Por este
motivo, o valor recebido é isento
de imposto de renda e de contri-
buição previdenciária.

Apesar de previsto na

LLLLLITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

Autor reconstrói dilemas da traição conjugal em diferentes períodos

Alvaro Mendes detalha o aprofundamento na história para
construir narrativas sobre relações no livro Quatro Marias
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Para escrever Quatro Marias,
Alvaro Mendes fez uma pesquisa
minuciosa sobre diferentes mo-
mentos históricos do país, que atra-
vessa o período colonial, a Inconfi-
dência Mineira e o modernismo da
década de 1920 até chegar à con-
temporaneidade. Esse compromis-
so com os fatos ocorreu para ela-
borar quatro contos protagoniza-
dos por diferentes mulheres que,
independentemente da época vivi-
da, desafiam os abusos nas relações
conjugais. Em entrevista, ele comen-
ta sobre o processo de pesquisa e a
importância de um olhar fiel ao pas-
sado por meio da literatura:

1. “Quatro Marias” apre-
senta uma minuciosa recons-
tituição histórica. Como foi e
quanto tempo levou o seu
processo de pesquisa para
garantir a fidelidade dos
acontecimentos desde o sécu-
lo 16 até o 21?

Alvaro Mendes: Eu levei
cerca de um ano para escrever e
concluir o livro Quatro Marias. Foi
uma tarefa árdua porque procurei
as fontes da época: o dramaturgo
Gil Vicente, os autos da devassa
referentes à Inconfidência Minei-
ra, o estilo e o pensamento de José
do Patrocínio e Bertha Lutz, por
exemplo. Tudo isso com o propósi-
to de construir um retrato verossí-
mil de personagens, fatos e locais.

2. O uso de diferentes
formatos narrativos, como
cartas, diários e mensagens
de WhatsApp, trazem um
diferencial à obra. Qual foi
o impacto desejado ao esco-
lher essas formas para con-
tar as histórias?

A.M.: Essa é uma abordagem
que eu acredito que dê um interes-
se adicional à obra. Desde o Ilumi-

nismo Liberal, a verdade absoluta,
extraída de uma única voz terrena
ou transcendente, que vem sendo
contestada. Concorrente a isso,
vive-se hoje uma infinidade de in-
formações múltiplas advindas das
redes sociais. Eu decidi, então, apre-
sentar cada um dos quatro contos
de uma forma: a Maria do século
XVI recebe uma narrativa tradicio-
nal e única em terceira pessoa; a do
fim do século XVIII possui duas
narrativas, uma delas confessional;
a terceira do século XX é relatada
por cartas e diários de terceiros; e a
última em formato de WhatsApp.

3. Por que a temática da
traição conjugal foi escolhida
como o fio condutor dos con-
tos? O que motivou a decisão
de explorar esse tema em di-
ferentes épocas?

A.M.: A traição conjugal é
uma das mais violentas opressões
a que foram - e ainda são - subme-
tidas as mulheres. A semente des-
sa traição permitida ao homem co-
meça a ser plantada, muitas vezes,
em casa: aos meninos toda a liber-
dade sexual, às meninas quase ne-
nhuma. Sem dúvida que isso une
as mulheres em um sentimento
comum, extremamente íntimo, in-
dependente de época, etnia, classe
social ou geografia.

4. Na sua visão, como a
ambientação em diferentes
contextos históricos – des-
de as primeiras expedições
ao Brasil até o mundo con-
temporâneo das redes soci-
ais – contribui para a com-
preensão da traição na atu-
alidade? Quais semelhan-
ças e diferenças você iden-
tifica entre as épocas?

A.M.: Creio que a grande con-

tribuição é o entendimento de que
a traição conjugal tratada no livro
diz respeito, fundamentalmente, a
posições de poder, mais do que às
diferenças biológicas que existem
entre os gêneros. A luta feminina
pela própria autonomia é a busca
pelo direito de não ter a sua voz, a
sua alma e o seu corpo sufocados.

5. Os contos de Quatro
Marias apresentam críticas
sociais ao machismo, por
exemplo, além de abordar
a desigualdade econômica,
a hipocrisia e a moralida-
de social. Quais outros as-
pectos da sociedade atual
e do passado você buscou
destacar e questionar atra-
vés das narrativas?

A.M.: Um dos problemas que
eu vejo atualmente é a tentativa
de querer enxergar o passado com
os óculos de hoje. Creio que por
isso eu tenha buscado, em tantas
pesquisas, um retrato condizente

com as pessoas, os hábitos, as mo-
ralidades e as hipocrisias de cada
época. Ao leitor, deixo a conclusão
das semelhanças possíveis e dife-
renças inevitáveis.

AUTOR - Alvaro Mendes é
professor aposentado e escritor.
Autor do romance O Mistério dos
Hagis, em e-book pela Amazon, e
da dramaturgia “Segundos Fora”,
sua publicação mais recente é o li-
vro de contos Quatro Marias. Du-
rante a carreira literária, foi pre-
miado diversas vezes, como no Be-
verly Hills Screenplay Contest
(2016), pelo roteiro Families; no
concurso promovido pela Travas-
sos Editora (2019), com o conto
Carnem Levare; no concurso do
Ministério dos Direitos Humanos
(2018), com a crônica Habitat; no
1º Concurso Nacional de Contos –
Antologia Aglac (2021), pelo conto
A morte do senador não foi aci-
dental; e no Prêmio Off Flip (2024),
pela crônica Por Aí.
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Na tarde desta segunda-feira (3), foi
realizada uma reunião no prédio ane-
xo da Câmara Municipal de Piracicaba
com os membros da Comissão Local
de Saúde (CLS) Ativa e as coordena-
doras da Atenção Básica. O encontro
teve como objetivo fortalecer a parceria
entre as equipes e esclarecer detalhes
sobre futuras ações na área da saúde
municipal. Durante a reunião, foi apre-
sentada a estrutura para a capacitação
programada para o dia 21 de fevereiro
de 2025, por meio de slides explicati-
vos. “A capacitação tem como foco a
qualificação das equipes para aprimo-
rar os atendimentos e serviços pres-
tados à população”, destaca o presi-
dente do conselho, Paulo Soares.

CONSELHO DE SAÚDE
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Câmara vota 38 requerimentos
durante a 2ª Reunião Ordinária
Nesta quinta-feira (6), a partir das 19 horas, estão elencados para votação
os requerimentos protocolados pelos vereadores desde o período do recesso

Com a palestra magna apre-
sentando Os Desafios das Mu-
danças: Novas Gerações, IA e o
Futuro do Trabalho, ministrada
pelo filósofo, escritor e ensaísta
brasileiro, Luiz Felipe Pondé, no
próximo dia 18, das 19 às 23 ho-
ras, o Pecege e a Rock Ensina re-
alizarão o 1º Rock Skills na sede
do Instituto, situado no Parque
Tecnológico em Piracicaba.

Em um ambiente inspirador e
descontraído, o 1º Rock Skills pro-
moverá debates sobre competênci-
as pessoais, culturais, intergeraci-
onais, incluindo reflexões sobre o
competitivo mercado de trabalho
atual, com a visão de renomados
palestrantes que abordarão temas
relevantes sobre cultura, socieda-
de e comportamento.

Entre as presenças confir-
madas, o CEO do Instituto Pece-
ge, Daniel Sonoda ministrará a
palestra O Poder da Serenidade
– Sabedoria Criativa em Tempos
de IA, abordando vivência e os
desafios que precisam ser enfren-
tados para se destacar profissio-
nalmente em um mundo moder-
no e tecnológico.

De acordo com o CEO da Rock
Ensina, Roberto Sachs, que minis-
trará a palestra Gerações em Ebu-
lição – Um Novo RH para uma
Nova Geração, a ideia de promo-
ver o 1º Rock Skills surgiu da ne-
cessidade de viabilizar estrategica-

mente um evento que valorize a
educação, o desenvolvimento pes-
soal e a inovação cultural, “além
de promover um Networking qua-
lificado para se conectar a profissi-
onais, empreendedores e potenci-
ais parceiros em um ambiente que
favorece a troca de ideias e a cons-
trução de relações estratégicas”,
destaca Sachs.

ROCK ENSINA - Transfor-
mando pessoas e empresas, a
Rock Ensina oferece cursos prá-
ticos e mentorias nas áreas de
Vendas, Liderança, Soft Skills e
Gestão de Carreira, focada em
desenvolvimento humano e
transformação digital com Inte-
ligência Artificial. Também ofere-
ce soluções em Recursos Huma-
nos (RH) com o teste de perfil profis-
sional (teste das cores) e o teste de
gerações, promovendo crescimento
tanto nas habilidades técnicas quan-
to nas competências comportamen-
tais. Mais informações por meio
do site https://www.rockensina.
com.br/ ou diretamente pelo tele-
fone (19) 98443-3425.

SERVIÇO
Primeiro Rock Skills, dia 18
de fevereiro, das 19 às 23
horas, no Instituto Pecege (Av.
Cezira Giovanoni Moretti, 580,
Parque Tecnológico). Vagas
limitadas. Programação e ins-
crições: rock.rs/d05.

Conectado à formação crítica e criativa, o 1º Rock
Skills desafia formatos tradicionais de ensino
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Primeiro Rock Skills
será realizado no Pecege

PROGRAMAÇÃO
18h30-19h20: Welcome
19h20:  Rock Talks
Velozes e Furiosos – Conexões Humanas em Negócios Acele-
rados
Karin Barreira, Consultora do Núcleo de Negócios no Pecege,
Eng. Agrônoma (ESALQ/USP), Pós em Administração, Experi-
ência em Marketing e Compras (CBCA, GPA).
19h35:  Rock Talks
O Poder da Serenidade – Sabedoria Criativa em Tempos de IA
Daniel Sonoda, CEO no Pecege, Engenheiro Agrônomo, Mestre
e Doutor em Economia Aplicada e Pós Doutor em Zootecnia
pela ESALQ/USP.
19h50:  Rock Talks
Tirania das Métricas – A Arte de Fazer Mais com Menos
Leopoldo Saboya, CFO/IRO na São Salvador Alimentos, Enge-
nheiro Agrônomo e Mestre em Economia pela ESALQ/USP, Ace-
lerador de Start-Ups, Co-founder na Rock Ensina.
20h05:  Rock Talks
Gerações em Ebulição – Um Novo RH para uma Nova Geração
Roberto Sachs, Professor e CEO na Rock Ensina Desenvolvi-
mento Humano, Publicitário pela ESPM, Pós em Marketing Es-
tratégico e Mestre em Conflito de Gerações
20h20-21h:  Networking e Cocktail
21h-22h:  Palestra Magna
Os Desafios das Mudanças – Novas Gerações, IA e o Futuro do
Trabalho
Luiz Felipe Pondé, filósofo, escritor e ensaísta brasileiro. Mestre
em Filosofia pela Universidade de Paris e pela FFLCH da USP,
doutor pela FFLCH da USP e pós-doutor pela Universidade de
Tel Aviv. Autor de aproximadamente 20 livros em circulação, co-
lunista da Folha de São Paulo e apresentador de televisão na
Fundação Padre Anchieta.
22h-23h:  Networking e Encerramento

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Cultura, promove no próximo do-
mingo, 9, às 8 horas, a primeira
edição de 2025 do Passeio Históri-
co no Engenho Central.

O passeio será conduzido pelo
assessor da Secretaria da Cultura,
Pedro Maurano, e pelo historiador
do Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes, Maurício Be-
raldo, com apoio da Secretaria
Municipal de Turismo. O percur-
so, que começa no portal do Enge-
nho Central, inclui visitas a diver-
sos espaços do complexo, onde os
participantes conhecerão detalhes
sobre o funcionamento dos anti-
gos armazéns na época da Société
de Sucreries Brésiliennes.

O historiador Maurício Beral-
do destaca a importância do pas-
seio para a valorização do patrimô-
nio e o resgate da história real do
Engenho. “O passeio é fundamen-
tal para que a população conheça a
história e o funcionamento de um
dos nossos maiores patrimônios.
Muitos piracicabanos frequentam
o Engenho para eventos, mas pou-
cos sabem como era a produção de
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Passeio Histórico abre inscrições para a primeira edição de 2025

Evento gratuito acontece no domingo, 9, e conta com 50 vagas disponíveis
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açúcar e álcool. Essa experiência
permite que vejam o espaço com
novos olhos, valorizando sua im-
portância histórica”.

Já o assessor da Secretaria da
Cultura, Pedro Maurano, destaca
o impacto do passeio na percepção
do público. “É gratificante ver como
as pessoas passam a enxergar o
Engenho de forma diferente após
a visita. Muitas narrativas mistifi-
cam o passado, mas é essencial tra-
zer a história com precisão. Por
exemplo, não havia escravidão no
Engenho, embora muitos ainda
acreditem que sim. O passeio escla-
rece essas questões, ajudando a
valorizar o espaço como patrimô-
nio e reforçando a importância de
sua preservação”, explica.

O passeio também destaca a im-
portância do Engenho Central na eco-
nomia local e trará um resgate históri-
co por meio de fotos antigas, mostran-
do sua trajetória desde o Brasil Imperi-
al até sua desativação no século XX.

A atividade é gratuita e as ins-
crições já estão abertas pelo site ht-
tps://doity.com.br/passeio-historico-
parque-do-engenho-central-de-pira-
cicaba, com 50 vagas disponíveis.

ENGENHO - Fundado em
janeiro de 1881 pelo Barão de Re-
zende, o Engenho Central foi um
marco na modernização da indús-
tria açucareira. Funcionou até 1974
e, em 1989, foi tombado pelo Code-
pac (Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural de Piracicaba). Des-
de 1992, abriga a sede da Secreta-
ria da Cultura e recebe eventos cul-
turais, sendo um dos principais
cartões-postais da cidade. No es-

paço, destacam-se o Teatro Eroti-
des de Campos e a Nova Pinacote-
ca Municipal Miguel Dutra.

SERVIÇO
Passeio Histórico no Enge-
nho Central, domingo, 9, às 8
horas. Participação gratuita.
Vagas limitadas pelo site ht-
tps://doity.com.br/passeio-
historico-parque-do-enge-
nho-central-de-piracicaba

A Pauta da Ordem do Dia da
2ª Reunião Ordinária de 2025 da
Câmara Municipal de Piracicaba,
nesta quinta-feira (6), a partir das
19 horas, elenca 38 requerimentos
a serem votados pelo Plenário. As
proposituras foram protocoladas
pelos vereadores desde o período
do recesso, em janeiro, e deram
entrada na 1ª Reunião Ordinária
da nova legislatura, realizada na
última segunda-feira (3).

Dentre os requerimentos a
serem deliberados, dois solicitam
autorização do Plenário para a re-
alização de audiências públicas.
O requerimento nº 13/2025, de
autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), convoca representan-
tes da Secretaria Municipal de
Cultura, conselheiros atuais e tra-
balhadores da cultura na cidade
para debaterem sobre o Conselho
Municipal de Cultura. O docu-
mento propõe a realização da au-
diência pública no dia 26 de feve-
reiro, às 19 horas.

Já o requerimento nº 21/
2025, de autoria do vereador Pau-
lo Henrique (Republicanos), soli-
cita autorização para a realização
de audiência pública através do
Fórum de Combate à Pedofilia
para debater sobre a Semana de
Combate à Pedofilia e o Dia Naci-
onal de Combate ao Abuso e à Ex-
ploração Sexual de Crianças e

Adolescentes, a ser realizada em
20 de maio, às 14 horas.

Também está em pauta a po-
lêmica sobre o frequente desabas-
tecimento de água na cidade,
através do requerimento nº 27/
2025, de autoria da vereadora
Sílvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua. A parla-
mentar questiona as estratégias
e ações adotadas pelo Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
e pelo Poder Executivo para solu-
cionar o problema.

Na área ambiental, o requeri-
mento nº 17/2025, de autoria do
presidente da Casa, vereador Rer-
lison Rezende (PSDB), versa so-
bre as queimadas ilegais em área
pública localizada entre as ruas
José do Barreiro, Manoel de Bar-
ros Ferraz e Paraibuna, na região
de Santa Terezinha. Além desse, o
nº 18/2025, de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), requer
um mapeamento das árvores exis-
tentes aos arredores de escolas
municipais e estaduais, hospitais
e prontos-socorros.

Sobre o trânsito, estão relacio-
nados os requerimentos nº 31/
2025, de autoria da vereadora Síl-
via Morales, a respeito das condi-
ções de segurança na avenida  Pi-
racicamirim; o nº 41/2025, de Pe-
dro Kawai, sobre criação de vagas
para pessoas com deficiência na rua

Benjamin Constant, no Centro; o
nº 51/2025, do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), sobre a instala-
ção de câmeras e radares e o nº 66/
2025, do vereador Marco Bicheiro
(PSDB), sobre vagas de estaciona-
mento no Largo da Santa Cruz.

Na saúde, a vereadora Sílvia
Morales questiona sobre a refor-
ma da USF (Unidade de Saúde da
Família) do bairro Mário Dedini,
através do requerimento nº 32/
2025 e Pedro Kawai solicita infor-
mações sobre a construção da USF
do bairro Javari, pelo requerimen-
to nº 54/2025. Na educação, o re-
querimento nº 56/2025, do verea-
dor André Bandeira (PSDB) trata
da construção de escola no bairro
Nova Iguaçu e o nº 67/2025, de
Marco Bicheiro, requer estudos
sobre a possibilidade de garantir a
professores e servidores da rede
municipal de ensino a alimentação
oferecida aos alunos nas unidades.

A respeito da infraestrutura
urbana, o requerimento nº 44/
2025, de autoria do vereador An-
dré Bandeira, questiona sobre o
píer turístico da Rua do Porto e o
requerimento nº 43/2025, do mes-
mo autor, solicita informações so-
bre o Complexo Aquático “Dr. Sa-
muel de Castro Neves”.

Já o vereador Trevisan Jr.
apresentou os requerimentos nº 47/
2025, em que solicita a operação

tapa-buracos na rua Waldemar
Rodrigues, no bairro Santa Rita;
nº 72/2025, em que requer substi-
tuição da iluminação na praça Lu-
dovico Trevisan, no bairro São Di-
mas, e nº 73/2025, em que quer
saber os prazos e projetos para
melhorias na praça do Parafuso,
na Vila Rezende. Há ainda o re-
querimento nº 23/2025, de Pedro
Kawai, que cobra informações so-
bre o Fundo Municipal do Idoso.

Os demais requerimentos tra-
tam de solicitações de autorização
do Plenário para a realização de so-
lenidades e para a coordenação de
fóruns temáticos na Casa, além de
votos de congratulações.

Para a Tribuna Popular, está
prevista a participação da orado-
ra Daniela Aparecida Franco, que
vai abordar o tema “Os brinque-
dos infláveis de uso da comuni-
dade. Cascalho.  Iluminação e cal-
çada da área de lazer Boa Espe-
rança. Bebedouro do cemitério da
Vila Rezende. Poda de árvore”.

Nesta quinta-feira (6), a partir
das 19 horas, os trabalhos poderão
ser acompanhados, ao vivo, pela TV
Câmara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube). E pela Rádio Educativa
105,9 FM, a partir das 20 horas.

VVVVVANSANSANSANSANS

Encontro com o prefeito
discute a fiscalização

Os moradores do bairro Lago
Azul no distrito de Ártemis,
Evandro Pissinatto e Benedito
Jorge Marcondes, estão traba-
lhando para revitalizar o carna-
val na região. Na terça-feira (4),
eles se reuniram com o verea-
dor Cássio Fala Pira (PL) bus-
cando apoio para organizar um

evento animado. “Com o apoio
do vereador e da comunidade,
esperançosos de que isso for-
taleça a cultura, as relações
entre os moradores e a econo-
mia local. Resgatar essa festa
é um jeito de unir as pessoas e
celebrar a diversidade do Bra-
sil” explicou os munícipes.

CARNAVAL NO LAGO AZUL

Assessoria Parlamentar

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL) o Cassio Fala Pira, parti-
cipou de uma reunião na manhã
de quarta-feira (5) com o prefeito
Helinho Zanatta, junto a represen-
tantes ligados ao transporte de
vans na cidade. Um dos temas
abordados foi o tempo de vistoria
das vans, com destaque para a im-
portância das inspeções do Detran.

Os motoristas expressaram a
necessidade de aumentar o tempo
de utilização das vans, solicitando

a extensão de 16 para 20 anos. O re-
presentante da associação apresen-
tou pré-projeto visando sistema mais
adequado para as vans, buscando
solucionar questões pendentes.

O prefeito se comprometeu a
analisar a situação, considerando
a possibilidade de elaborar um de-
creto, consultar o departamento ju-
rídico, realizar um estudo aprofun-
dado e buscar uma solução que be-
neficie tanto os motoristas de vans
quanto a comunidade em geral.

Cassio Fala Pira (PL) se reuniu com Helinho Zanatta (PSD) junto
com representantes de associação na manhã de quarta-feira (5)

Assessoria Parlamentar
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Esalq/USP é nova presidente
do Hub dos Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Sindicato recebe vereadores:
‘em defesa dos servidores’
Sindicato manifestou a necessidade de revisar a legislação,
garantindo que todos os servidores sejam tratados com equidade

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz, Universidade
de São Paulo (Esalq/USP) foi no-
meada como a nova presidente do
Hub dos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) do Uni-
ted Nations Academic Impact
(UNAI) para o ODS 1 – Erradicação
da Pobreza, pela iniciativa United
Nations Academic Impact (UNAI).

A United Nations Academic
Impact (UNAI) é uma iniciativa que
envolve instituições de ensino su-
perior desde novembro de 2010 no
apoio e contribuição para a realiza-
ção dos propósitos e princípios da
Organização, incluindo a promoção
e proteção dos direitos humanos,
acesso à educação, sustentabilida-
de, incluindo os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) des-
de 2015 e resolução de conflitos.

A Esalq/USP liderará o UNAI
SDG 1 Hub por um período de três
anos, de janeiro de 2025 a dezem-
bro de 2027, como parte da rede
maior da UNAI, que compreende
mais de 1.700 universidades e fa-
culdades em mais de 150 países. A
presidência do Hub será do profes-
sor Luciano Mendes, do departa-
mento de Economia, Administração
e Sociologia. A líder do Hub será a
bióloga e mestre Janaina Barretta.

“Essa participação da nossa
escola como SDG Hub Chair da
UNAI é o fruto de um trabalho que
se iniciou em 2022 aqui na Esalq. É
a materialização do compromisso
social da universidade e uma opor-
tunidade de contribuir para um
mundo mais rico em justiça social,
equidade, biodiversidade e coope-
ração”, comentou Janaina.

Luciano Mendes falou sobre a
importância da participação da
Esalq no processo. “Estamos mui-
to honrados com essa oportunida-
de de atuar como SDG Hub Chair,
comprometidos com o desafio de
trabalhar o ODS 1 — Erradicação
da Pobreza. As metas do ODS 1 só
poderão ser alcançadas por meio
da cooperação de toda a comuni-
dade esalqueana e de nossos par-
ceiros, através de iniciativas de edu-
cação, pesquisa e extensão. Para
abordar esse ODS, estamos dese-
nhando ações que se alinham tam-
bém com outros ODS de relevância
por aqui, como o ODS 2, “Fome
Zero e Agricultura Sustentável”.

Os UNAI SDG Hubs são insti-
tuições designadas de ensino su-
perior dentro da rede UNAI. Atu-
am para promover os ODS, alavan-
cando o poder da academia para
criar mudanças sociais, econômi-
cas e ambientais positivas que dei-
xariam o mundo mais perto de atin-
gir os ODS. Além de incorporar

Janaina Barretta e Luciano Mendes

Divulgação

considerações de sustentabilidade
como uma política geral e apoiar
a agenda geral dos ODS, cada
UNAI SDG Hub se concentrará
em um ODS específico, promo-
vendo pesquisa, educação e cola-
boração global para avançar essa
meta, ao mesmo tempo em que
reconhece as fortes interdepen-
dências entre todos os 17 ODS.

Além da Esalq/USP a UNAI
nomeou as seguintes instituições
como Presidentes do UNAI SDG
Hub de 2025 a 2027: ODS 1: Erra-
dicação da Pobreza - Universidade
de São Paulo (Brasil); ODS 2: Fome
Zero - [Copresidente] EARTH Uni-
versity (Costa Rica) e University of
California, Davis (Estados Unidos);
ODS 3: Saúde e Bem-Estar - Uni-
versidade de Pretória (África do
Sul); ODS 4: Educação de Quali-
dade - Al Balqa Applied University
(Jordânia); ODS 5: Igualdade de
Gênero - CHRIST (Considerada
Universidade) (Índia); ODS 6:
Água Limpa e Saneamento - [Co-
presidente] Shiv Nadar Institution
of Eminence (Índia) e University
of Manitoba (Canadá); ODS 7:
Energia Acessível e Limpa - [Copre-
sidente] Lagos State University
(Nigéria) e Universidade Nacional
e Capodistriana de Atenas (Grécia);
ODS 8: Trabalho Decente e Cresci-
mento Econômico - Universidade
de Auckland (Nova Zelândia); ODS
9: Indústria, Inovação e Infraes-
trutura - Universidade Mount
Kenya (Quênia); ODS 10: Redução
das Desigualdades - Universidade
York (Canadá); ODS 11: Cidades e
Comunidades Sustentáveis - Uni-
versidade De Monfort (Reino Uni-
do); ODS 12: Consumo e Produção
Responsáveis - Universidade Na-
cional de Ciências e Tecnologia (Pa-
quistão); ODS 13: Ação pela mu-
dança global do clima - Universi-
dade das Índias Ocidentais (Jamai-
ca); ODS 14: Vida na Água - Uni-
versidade de Bergen (Noruega);
ODS 15: Vida na Terra - Universi-
dade Macquarie (Austrália); ODS
16: Paz, Justiça e Instituições efi-
cazes - Universidade George Ma-
son, Jimmy & Rosalynn Carter
School for Peace & Conflict Resolu-
tion (Estados Unidos); ODS 17:
Parcerias para os Objetivos - Uni-
versidade Tsinghua (China).

IMPACTO ACADÊMICO
DAS NAÇÕES UNIDAS - A
UNAI é uma iniciativa que alinha
instituições de ensino superior com
as Nações Unidas no apoio e con-
tribuição para a realização dos ob-
jetivos e mandatos das Nações
Unidas. Para mais informações
sobre a UNAI, visite: https://
www.un.org/en/academicimpact.

CCCCCOMDEMAOMDEMAOMDEMAOMDEMAOMDEMA

Inscrições abertas para o
Prêmio Destaque Ambiental

Estão abertas as inscrições
para a 22ª edição do Prêmio Des-
taque Ambiental, promovido
pelo Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente de Pira-
cicaba, o Comdema.

Podem participar cida-
dãos, empresas, organizações
do terceiro setor e instituições
de ensino com projetos conclu-
ídos ou em andamento que pre-
encham os requisitos definidos
no regulamento do prêmio, dis-
ponível no site:  https://conselhos.
piracicaba.sp.gov.br/comdema/ .

A avaliação dos trabalhos ins-
critos será feita por comissão espe-
cial selecionada pelo Comdema,
sendo levados em consideração os
seguintes aspectos: o uso de meto-
dologias participativas e o grau de
envolvimento do público-alvo em
todas as suas etapas; o uso de téc-
nicas ou metodologias inovadoras
e benefícios socioambientais do pro-

jeto, os resultados alcançados pelo
projeto e seus impactos na comu-
nidade e as perspectivas de conti-
nuidade dos benefícios do projeto
e parcerias envolvidas.

Segundo Iraci Honda, coorde-
nadora do prêmio e vice-presiden-
te do Comdema, as inscrições se
encerram em 4 de abril e a premia-
ção dos vencedores está programa-
da para 5 de junho de 2025, na
Acipi.   “Estimular as boas práticas
ambientais no município e reconhe-
cer as melhores soluções para a
conservação do meio ambiente e
melhoria da qualidade de vida é
nosso objetivo”, destaca.

Os vencedores da 21ª edição
do prêmio, em 2023, foram: E.E.
Pedro de Mello (categoria esco-
la); Embraeco - Empresa Brasi-
leira Ecológica (categoria empre-
sa), SOS Rio Piracicaba  (catego-
ria terceiro setor) e Dorival Nalin
(categoria cidadão).

“Nossos objetivos é defender
o interesse da nossa categoria de
servidores públicos proporcionan-
do e garantindo um serviço públi-
co de qualidade resultando em
uma boa gestão pública. Esses são
os nossos objetivos: Unir a ação
sindical a atuação dos Vereadores.
Sempre teremos a necessidade do
diálogo com a Câmara Municipal”.

Com esta fala o advogado do
Sindicato dos Municipais, José Os-
mir Bertazzoni, abriu uma reunião
histórica entre diretoria do Sindi-
cato e os Vereadores da Câmara
Municipal de Piracicaba, expres-
sando o compromisso com a defe-
sa dos servidores públicos, do ser-
viço de qualidade e da democracia
como direito inalienável.

Bertazzoni frisou que o esco-
po da reunião é garantir que as
diferenças de opiniões sejam tra-
tadas em um ambiente de respeito
e compromisso com o Estado De-
mocrático de Direito.

Ao longo do encontro, os ve-
readores presentes, Cassio Fala
Pira (PL), Josef Borges (Progres-
sistas), Valdir Paraná (PSD), Fá-
bio Silva (Republicanos), Paulo
Henrique (Republicanos), Rai de
Almeida (PT), Silvia Morales (PV),
Wagner Oliveira (PSD) e Zezinho
Pereira (União Brasil), demons-
traram receptividade e se compro-
meteram a manterem-se sempre
abertos ao diálogo.

O sindicato manifestou a ne-
cessidade de revisar a legislação,
garantindo que todos os servido-
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Um dos temas relevantes discutido no encontro foi sobre os projetos do
Executivo encaminhados à Câmara Municipal, como a reforma administrativa

res, inclusive os assessores parla-
mentares, sejam tratados com
equidade. O presidente do sindi-
cato, Valdir Sgrigneiro, enfatizou
a importância de tratar todos os
servidores com o mesmo respeito
e dignidade, independentemente
da função que ocupem.

Outro tema relevante discuti-
do foi sobre os projetos do Executi-
vo encaminhados à Câmara Muni-
cipal, como a reforma administrati-
va e o estatuto, além de diversos
pedidos individuais de interesse pes-
soal. Bertazzoni esclareceu que o
sindicato se baseia em decisões cole-
tivas tomadas em assembleias ge-
rais, e que as demandas individu-
ais são tratadas separadamente,
por meio de processos administra-

tivos ou judiciais. Ele destacou que
o sindicato está sempre atento aos
interesses gerais e coletivos, e que,
em casos específicos, quando algum
servidor se sentir prejudicado, o sin-
dicato buscará a melhor solução,
sempre com foco no bem comum.

Por fim, Sgrigneiro lembrou
que o departamento jurídico do
sindicato atualmente lida com
mais de 5 mil processos, muitos
deles relacionados a falhas e erros
das administrações públicas. A
Prefeitura de Piracicaba, atual-
mente, ocupa o segundo lugar no
Estado de São Paulo, no Tribunal
da 15ª Região, em número de de-
mandas jurídicas, evidenciando a
necessidade de uma gestão mais
cuidadosa e responsável.

Esse encontro reforçou a im-
portância de uma relação respei-
tosa e produtiva entre o sindica-
to e os vereadores, com o objeti-
vo de garantir a defesa dos di-
reitos dos servidores públicos e
a promoção de um serviço de
qualidade para a população. A
abertura ao diálogo, a busca pela
equidade e o respeito às decisões
coletivas são fundamentais para
a construção de um ambiente
mais justo e democrático.

Além de sua atuação contínua
na defesa dos servidores, a direto-
ria do Sindicato dos Municipais
aproveitou a ocasião para parabe-
nizar os vereadores eleitos e reelei-
tos para mais este mandato, dese-
jando sucesso nessa nova jornada.

RRRRRENDIMENTOENDIMENTOENDIMENTOENDIMENTOENDIMENTO

Sicredi remunera em R$ 1,3 bi o capital social de associados
O Sicredi remunerou em R$

1,3 bilhão em juros o capital social
dos seus mais de 8,5 milhões de
associados em 2024. O valor é 7%
superior ao remunerado no exercí-
cio do ano anterior e foi deposita-
do nas contas capitais das pessoas
e empresas associadas à institui-
ção em todas as regiões do Brasil.

A finalidade do capital social
é compor patrimônio para que a
cooperativa exerça sua atividade
e possa expandir o atendimento,
mas ao mesmo tempo funciona
como uma reserva de recursos,
pois os valores continuam sendo
dos associados e são remunera-
dos com rendimento atrelado à
Selic. Parte fundamental da lógi-
ca do cooperativismo de crédito,
essa reserva é composta pelos
aportes realizados pelos associa-
dos no início do relacionamento
com a cooperativa de sua região,
também podendo ser acrescido de

Valor é 7% maior do que o remunerado em 2023,
o que beneficia mais de 8,5 milhões de associados
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outros aportes periódicos ou avul-
sos. O capital social é essencial para
o crescimento das cooperativas,
pois é uma das suas principais fon-
tes de patrimônio, sendo funda-
mental para determinar o mon-
tante dos recursos que podem ser
emprestados aos associados e pos-
sibilitar que elas ampliem seu
apoio às atividades econômicas da
região em que está inserida.

“Seguimos com o ciclo virtuo-
so para estimular as economias lo-
cais, que é um de nossos principais
pilares. Além de serem uma reser-
va para o próprio associado, esses
investimentos por meio do capital
social favorecem a capitalização e
crescimento contínuo das coopera-
tivas, de modo que possam aten-
der as necessidades da comunida-
de e ampliar a prática do coopera-
tivismo para mais pessoas”, expli-
ca Bruna Feijó, gerente de Gestão
do Capital Social do Sicredi.

O aporte no capital social
pode ser realizado de forma pro-
gramada por meio das mais de
2,8 mil agências do Sicredi ou
pelo atendimento via WhatsApp

da instituição, no qual ele é feito
com o suporte do assistente vir-
tual do Sicredi, Theo. Para saber
mais acesse: www.sicredi.com.br/
site/capital-social/.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Vereador avalia inovações no
Legislativo de Santa Bárbara

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência,
Desenvolvimento Social e Família,
oferecerá o curso gratuito de de-
sign de sobrancelhas, a ser minis-
trado pelo Senac (Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial) e
apoio do Sebrae (Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas). As inscrições podem ser
feitas até o dia 10/02, no Centro de
Referência de Assistência Social
(Cras) Novo Horizonte, na aveni-
da Frei Francisco Antonio Perin,
925, de segunda a quinta-feira, no
horário das 9h as 16h. O curso
acontecerá de 10 a 31/3, às segun-
das, terças e quartas-feiras, das
8h às 12h, no Cras Novo Horizon-
te. No curso os frequentadores
aprenderão a harmonizar sobran-
celhas com técnicas que respeitam
as características individuais e o
gosto do cliente, usando pinça,
hena, sombra e lápis.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Prefeitura
oferecerá curso
de design de
sobrancelhasO vereador Thiago Ribeiro

(PRD) visitou, na última quinta-
feira (30), a Câmara Municipal de
Santa Bárbara d’Oeste. O objetivo
da visita foi conhecer a estrutura
administrativa e operacional da
Casa de Leis barbarense, em busca
de boas práticas que possam con-
tribuir para a modernização do
Legislativo de Piracicaba.

O vereador foi recebido pelo 1º
Secretário da Câmara de Santa
Bárbara d’Oeste, vereador Valmir
Alcântara de Oliveira (PRD), e pelo
Procurador-Chefe, Raul Miguel
Freitas de Oliveira Consoletti. Na
ocasião, Thiago Ribeiro teve a opor-
tunidade de conhecer os procedi-
mentos administrativos, sistemas
utilizados e inovações implementa-
das na gestão legislativa da cidade.

Thiago Ribeiro, que atua como
1º Secretário da Mesa Diretora da
Câmara de Piracicaba no biênio
2025/2026, destacou a importân-
cia de buscar referências e soluções
inovadoras para garantir um fun-
cionamento mais eficiente e trans-

parente do Legislativo piracicaba-
no. “Nosso objetivo é aprimorar a
estrutura da Câmara de Piracica-
ba, trazendo mais modernização e
eficiência aos processos administra-
tivos e legislativos. A troca de expe-
riências com outras cidades é fun-
damental para alcançarmos esse
objetivo”, afirmou o parlamentar.

Durante a visita, foram abor-

dados temas como gestão de re-
cursos, digitalização de processos
legislativos e melhorias na comu-
nicação institucional. Thiago Ri-
beiro ressaltou que pretende levar
para Piracicaba as boas práticas
observadas em Santa Bárbara
d’Oeste e avaliar como essas inici-
ativas podem ser adaptadas à re-
alidade piracicabana.

Thiago Ribeiro analisou sistemas administrativos e inovações
legislativas a fim de modernizar a Câmara de Piracicaba

Assessoria Parlamentar
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BOM DIA
O tempo voando. Já es-

tamos em fevereiro. E, a chu-
va não cessa. Muita água,
com sustos, transtornos, en-
chentes e deslizamentos. O
Congresso Nacional já tem
novos presidentes. Futebol
recomeçou, Neymar voltou,
mas o carnaval ainda não
chegou.  E, o povo caminha.
Desconfiado e preocupado
com os preços dos alimen-
tos, dos combustíveis, com
juros altos e a inflação inqui-
eta. Situação nada confortá-
vel. Pelo contrário. Um bom
dia para você.

MANCHETE
O MUNDO NÃO TIRA

OS OLHOS DOS ESTA-
DOS UNIDOS, PREOCUPA-
DO COM OS EFEITOS DO-
NALD TRUMP.

DOIS TOQUES

UM
Renovação/mudanças

das cadeiras na Câmara Mu-
nicipal faz parte. Mas, come-
çando uma nova legislatura,
é possível lamentar a ausên-
cia de Gilmar Rotta. Marcou
pela capacidade de respeitar
e dialogar. Um parlamentar
dedicado que faz falta.

DOIS
Sobram buracos nas ave-

nidas e ruas de Piracicaba.
Colocar toda a culpa na chu-
va, é uma justificativa incon-
veniente. Até convence. Por-
tanto, mãos à obra.

DICA
Quem não aceita um cafe-

zinho? Uma rotina para não di-
zer vício. Mas, é bom estar
atento: passando de três/qua-
tro xícaras/dia, pode impulsio-
nar o cansaço no dia seguinte.

PERSONALIDADE

Euvaldo Zocca, o quin-
zista Zocca do Grupo Unidas,
muito festejado terça-feira úl-
tima (4), dia do seu aniversá-
rio. Pessoa querida, gente
nota 10. Não perde um jogo
em Piracicaba. Os melhores
presentes: família, saúde,
amigos e vitórias do XV. Pa-
rabéns Zocca. Deus também
não te esquece.

BASTIDORES

PRIMEIRO
Começou o ano 2025

para os Três Poderes, em
Brasília, e o assunto emen-
das parlamentares assusta.
Já são vinte (20) inquéritos na
mesa do STF sobre corrup-
ção. Alguns já estão na PF.
Ano tenso.

SEGUNDO
Ricardo Lewandowski

deve deixar a pasta da Jus-
tiça. Gleisi Helena Hoffmann
estará no primeiro escalão.
Paulo Pimenta quer cargo
destacado. Simone Tebet
(Planejamento) e Nísia Trin-
dade (Saúde) continuarão?
Deputado Arthur Lira e sena-
dor Rodrigo Pacheco na fila.

TERCEIRO
Normalmente agora, no

Congresso Nacional, os
parlamentares passariam a
escolher/nomear as comis-
sões. Mas, pensam em dar
tempo ao tempo, esperan-
do primeiro pela reforma
ministerial.

QUINZÃO
O XV de Piracicaba co-

manda o bloco da Série A-
2 com 16 participantes. O
técnico Moisés é sinôni-
mo de otimismo e a pre-
sença do Matheus Bonas-
si na presidência transmi-
te confiança.  O problema
é a reta f inal do mata-
mata. Vamos nos preparar
para as decisões.

IMAGEM

Professores, estudantes,
pais e equipes gestoras se
reuniram para o início de mais
um ano letivo nas 125 esco-
las municipais de Piracicaba
(36 mil alunos). Diálogos so-
bre o dia-a-dia, com um novo
desafio: adaptação sem o
celular. Virou lei.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Alguma chance de Jair

Bolsonaro reverter a sua ine-
legibilidade? Anistia? No ju-
diciário, chance zero.

PONTO FINAL
Donald Trump agita o

mundo. A guerra é comerci-
al e a palavra chave é tarifa.
Sempre pela retaliação. A
China reagiu e deixou expli-
cita sua atitude de aplicar a
lei da reciprocidade. Na mira
do republicano, México e
Canadá. Trump também já
mandou recado para a União
Europeia e até o Brics en-
trou no radar. Mas, tudo
acontecendo com extremo
cuidado, medindo-se as pa-
lavras. A ordem é negociar.
Até aqui, os acontecimen-
tos não afetam o Brasil e
parece que os dois lados
pensam duas vezes. Trump
não tem limites: já falou no
Canadá como mais um es-
tado americano; anexar a
Groenlândia, e tomar a Fai-
xa de Gaza expulsando os
palestinos. Muitas maluqui-
ces em apenas 18 dias no
poder. Voltamos amanhã.
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Dirigente de ensino confirma
que nenhum aluno especial
ficará sem professor auxiliar
O encontro, coordenado pela promotora Milene Telezzi Habice, deixou claro
que a Promotoria busca garantir o bem estar da criança e do adolescente

Pais de alunos, professores, dirigentes da Apeoep, e do
mandato da deputada Professora Bebel com a promotora
da infância e juventude, Milene Telezzi Habice

Fotos: Divulgação

No encontro no MP, foi assegurado que nenhum aluno especial
ficará sem o acompanhamento de professor auxiliar - Copia

Em encontro na tarde de on-
tem (5), no Ministério Público da
Infância e Juventude, o dirigente
regional de ensino, Fábio Negrei-
ros, confirmou a programação
para a contratação de aproxima-
damente 500 professores auxilia-
res na rede estadual de ensino
para atender os 220 alunos espe-
ciais, garantindo que todos terão
atendimento. O encontro foi co-
ordenado pela promotora Milene
Telezzi Habice, que deixou claro
que a Promotoria da Infância e
Juventude busca garantir o bem
estar da criança e do adolescente,
e acompanhado por uma comis-
são composta por representantes
de mães de alunos especiais, pro-
fessores, pelo conselheiro da Apeo-
esp, José Eduardo Ferreira dos
Santos, assim da assessoria jurí-
dica da entidade, além de Paulo
Roberto Botão e Vanderlei Zam-
paulo, do mandato da deputada
estadual Professora Bebel (PT), e
de Pablo Carajol, do mandato co-

letivo “A Cidade é Sua”, da Câma-
ra de Vereadores de Piracicaba.

Esse encontro foi uma conti-
nuidade do realizado no próprio
Ministério Público Estadual, no
último dia 24, com o promotor Fá-
bio Salem Carvalho, do qual tam-
bém participou a segunda presi-
denta da Apeoesp, a deputada es-
tadual Professora Bebel, quando foi
reivindicado que fosse garantido os
direitos dos professores auxiliares
e dos alunos especiais, e evitasse o
agrupamento de alunos especiais.
Diante disso, naquele mesmo en-
contro, o dirigente de ensino se
comprometeu a fazer uma reavali-
ação de todos os agrupamentos fei-
tos nas escolas para assegurar os
direitos de alunos e professores que
já vinham atuando.

De acordo com Fábio Negrei-
ros, que acompanhou pessoalmen-
te todo esse processo realizado pela
Diretoria de Ensino, dos 469 pro-
fessores auxiliares que atuavam em
Piracicaba, apenas 25 professores

não foram reconduzidos nas esco-
las que lecionaram no ano passa-
do, pelos mais diversos motivos.
Também assegurou que todos os
professores reconduzidos ficarão
com os mesmos alunos e que todos
os alunos especiais contarão com o
acompanhamento de professores
auxiliares, assim como professores
que vinham trabalhando nesta
função terão garantido aulas. Se-
gundo o dirigente Fábio Negreiros,
inclusive, a Diretoria de Ensino abre
nesta quinta-feira, seis de feverei-
ro, 28 vagas para suprir as deman-
das e novas decisões judiciais que
garantiram professores auxiliares
para alunos especiais.

Com relação ao agrupamento
de alunos especiais, apesar de re-
solução da Secretaria Estadual da
Educação que permite o agrupa-
mento de até cinco alunos, inclusi-
ve em salas separadas, o dirigente
de ensino disse que em Piracicaba,
somente para os casos de alunos
com grau leve, será de até três es-

tudantes por professor auxiliar, e
na mesma sala. Os demais conti-
nuarão tendo acompanhamento
individual, e para atender a de-
manda do horário estendido, há
casos de alunos que contam com
dois professores auxiliares, daí o
fato de ter mais professores con-
tratados do que alunos especiais na
rede estadual de ensino na cidade.

Apesar das explicações e garan-
tias dada pelo dirigente sobre a ga-
rantia deste atendimento apresen-
tado de forma coletiva, a promoto-
ra Milene Telezzi Habice orienta os
pais que ainda tiverem problemas
com a educação especial de seus fi-
lhos, para que procurem o atendi-
mento da Promotoria Pública, que
avaliará essas situações individuais
e dará os devidos encaminhamen-
tos. Já com relação a qualquer tipo
de desrespeito aos direitos dos pro-
fessores, o conselheiro da Apeoesp
José Eduardo também orienta os
profissionais que procurem a sub-
sede da entidade na cidade.
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Regularização fundiária entra na fase final
Na tarde desta terça-feira (4),

o secretário municipal de Habita-
ção e Regularização, Álvaro Luís
Saviani, e o vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
se reuniram com moradores do
Jardim Maria Cláudia para atuali-
zar o andamento da regularização
fundiária do bairro. A Secretaria
de Habitação informou que a do-

cumentação está na etapa final no
cartório e, se não houver novas
exigências, a regularização será
concluída em breve.

O processo abrange apenas
imóveis que já possuem infraestru-
tura básica, como abastecimento de
água e rede de esgoto. Quem ainda
não atende a esses requisitos não
será incluído neste momento.

Sobre novas construções e
parcerias habitacionais, a priorida-
de é resolver questões estruturais,
como abastecimento de água, or-
ganização financeira do projeto e
instalação de uma portaria, antes
de qualquer expansão.

A Secretaria também anun-
ciou que um novo link de cadas-
tro está sendo preparado para os

moradores interessados na regu-
larização. Assim que estiver
pronto, eles deverão preencher as
informações e enviá-las ao setor
responsável para garantir a in-
clusão no processo, após a reso-
lução das pendências.

A Prefeitura continuará acom-
panhando o caso e informará a
comunidade sobre novos avanços.
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Tratamento oncológico
No Dia Mundial do Câncer, lembrado na

última terça-feira, torna-se oportuno refletir
sobre os avanços que vêm transformando o
tratamento oncológico e, especialmente, a
reabilitação de pacientes que enfrentam gran-
des ressecções decorrentes dos tratamen-
tos. Em um cenário onde o câncer de cabeça
e pescoço - que responde por cerca de 4% dos
casos mundiais - frequentemente resulta em
perdas significativas de tecido, a Prótese Bu-
comaxilofacial se consolida como uma alterna-
tiva eficaz, promovendo a recuperação estéti-
ca, funcional e emocional dos pacientes.

O câncer de cabeça e pescoço, que mui-
tas vezes provoca desfigurações profundas e
afeta funções essenciais como mastigação,
fala e respiração, demanda uma reabilitação
que vai além da intervenção cirúrgica. O pro-
fessor titular da FOUSP Prof. Dr. Reinaldo
Brito e Dias explica que "reabilitar, nesse
contexto, significa devolver ao paciente a ca-
pacidade de realizar suas funções orgânicas
e retomar sua vida social como antes".

Sempre é importante consultar um cirur-
gião-dentista em todos os casos.

(Fonte: APCD)
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Eixo SP investiu R$ 562
milhões em melhorias
nas rodovias em 2024

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Bebel viabiliza quase R$ 2 milhões
para custeio da saúde de São Pedro
O repasse foi confirmado na última sexta, 31 de janeiro, pelo ministro
das Relações Institucionais do governo federal, Alexandre Padilha

A cidade de São Pedro está
recebendo do governo federal um
total de R$ 1.999.840,00 para o
custeio da área da saúde. O mon-
tante foi viabilizado pela deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)
junto ao Ministério da Saúde, com
a finalidade de custear o paga-
mento de ações do município de
São Pedro para atendimento da
população da cidade para média e
alta complexidade.

O repasse do recurso, inclusi-
ve, que serão creditados na conta
do Fundo Municipal de Saúde nos
próximos dias, foi confirmado jun-
to ao gabinete da deputada Profes-
sora Bebel, na última sexta-feira,
31 de janeiro, pelo ministro das
Relações Institucionais do gover-
no federal, Alexandre Padilha, com
quem a parlamentar mantém es-
treita relação e tem conseguido ga-

rantir recursos e benefícios do go-
verno federal para toda região.

O montante repassado ao
município de São Pedro está es-
tabelecido na Portaria nº 6426,
do Ministério da Saúde. Com
esse recurso, a Prefeitura de São
Pedro irá pagar tanto exames de
alta complexidade, assim como
cirurgias e internações de mora-
dores da cidade.

“Sabemos da necessidade de
o governo federal estar contribu-
indo com os municípios e como em-
baixadora do governo do presi-
dente Lula na região, estou atenta
às necessidades da população e
tenho feito as devidas articulações
junto aos ministros, como a Ale-
xandre Padilha, para assegurar
que os recursos sejam liberados e
a população possa ter o atendi-
mento digno”, completa Bebel.

Professora Bebel com o ministro das
Relações Institucionais, Alexandre Padilha

Divulgação

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias investiu R$ 562 milhões
em obras de melhorias em 2024.
O montante abrange benfeitorias
realizadas ao longo dos 1.221 qui-
lômetros que compõem as 12 ro-
dovias sob concessão, que se es-
tendem desde a região de Piraci-
caba até Panorama, na divisa com
Mato Grosso do Sul.

Entre as melhorias promovi-
das, estão a implantação de ter-
ceira faixa na SP 310 - Rodovia
Washington Luís, no trecho entre
Corumbataí e Cordeirópolis; a
construção de nove Pontos de Pa-
rada e Descanso (PPDs) para ca-
minhoneiros; a duplicação e mo-
dernização da SP 294 - Rodovia
Comandante João Ribeiro de Bar-
ros, no trecho entre Marília e Ori-
ente, e implementação de bases
definitivas do Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU).

Após sete meses do início das
obras, a Eixo SP já construiu 20
quilômetros de terceira faixa na
SP 310. Ao todo, serão 80 quilô-
metros de faixa adicional, entre
Corumbataí e Cordeirópolis, sen-
do 40 quilômetros em cada senti-
do da pista. Além da faixa nova, o
projeto prevê a readequação estru-
tural de 18 viadutos e a constru-
ção de um dispositivo de retorno
em desnível, com rotatórias, em
Cordeirópolis. O prazo para con-
clusão das obras é de três anos.

No ano passado, a concessio-
nária avançou também na implan-
tação de nove Pontos de Parada e
Descanso (PPDs) para caminhonei-
ros ao longo de todo o trecho. Jun-
tas, elas terão capacidade para aten-

der 450 caminhoneiros por dia,
com toda a infraestrutura neces-
sária para garantir o conforto dos
caminhoneiros, como banheiros,
chuveiros, vestiários masculino e
feminino, refeitório e lavanderia.
Tudo com acessibilidade.

A previsão é de que a entrega
das primeiras unidades dos PPDs
ocorra ainda no primeiro semes-
tre deste ano. Os trabalhos estão
praticamente concluídos nas uni-
dades de Garça, Iacri, Flórida
Paulista e Martinópolis.

Outras melhorias - Houve for-
te investimento também na implan-
tação e adequação de acostamen-
tos em várias rodovias, na ampla
recuperação do pavimento em todo
o trecho concedido, instalação de
novos pontos de iluminação, recu-
peração e alargamento de viadu-
tos, correção de erosões e adequa-
ções no sistema de drenagem, além
de muitas outras melhorias.

Para o diretor-presidente da
Eixo SP, Sergio Santillan, todas as
intervenções realizadas ao longo de
2024 fazem parte do compromisso
da concessionária em aprimorar e
modernizar a infraestrutura viá-
ria das 12 rodovias concedidas e
aumentar a segurança e comodi-
dade dos usuários.

Muitas outras obras estão
previstas para todo o trecho, em
2025, com mais investimentos
pesados em melhorias em toda a
malha da Eixo SP. As realizações
não impactam positivamente ape-
nas para os usuários, mas tam-
bém geram emprego e renda para
as comunidades no entorno dos
trechos concessionados.

Recursos foram aplicados em obras de modernização,
apoio ao usuário, segurança e ampliação da malha viária

Divulgação
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Governo de SP oferece 1 milhão de vagas para curso
O Governo de São Paulo está

com inscrições abertas para 1
milhão de vagas em um curso
gratuito de Inteligência Artifici-
al. Os interessados devem se ins-
crever até o dia 31 de março no
site do programa Qualifica SP
www.qualificasp.sp.gov.br.

Intitulado IA Para Todos, o
curso é oferecido pela Secretaria de
Desenvolvimento Econômico (SDE)
em parceria com a StartSe no for-
mato on-line em modo assíncrono,
o que permite o estudante realizá-
lo quando e onde quiser.

A jornada de aprendizado é di-
vidida em quatro módulos. O pri-
meiro desmistifica a IA, demonstran-
do que qualquer pessoa pode utilizá-
la. O segundo, ensina como integrá-
la ao dia a dia. O terceiro, aborda a
criação de aplicações para transfor-
mar atividades cotidianas em pro-
cessos mais produtivos. Por fim, a
última etapa foca na atualização e
uso de diferentes ferramentas.

“A Inteligência Artificial veio
para ficar e queremos que esse
assunto seja de conhecimento de
todos. Por isso, estamos ofere-
cendo 1 milhão de vagas nesse
curso introdutório gratuito para
aqueles que desejam se destacar
e se preparar para as novas de-
mandas do mercado”, afirma
Jorge Lima, secretário de Desen-
volvimento Econômico.

Podem participar morado-
res do estado de São Paulo al-
fabetizados, e não há idade mí-
nima e máxima exigidas. O iní-
cio é imediato após a realiza-
ção da inscrição. O curso tem
um total de quatro horas de
aprendizado e pode ser conclu-
ído em até três meses. Ao final,
os alunos receberão certificado
emitido pela StartSe.

“A transformação que esta-
mos vivendo com a IA supera
as revoluções industrial e agrí-
cola. Essa parceria com o Go-

verno de São Paulo mostra que
é um tema de política pública. A
nossa ideia é que as pessoas pos-
sam estudar melhor, evoluir pro-
fissionalmente e se desenvolver
mais rapidamente sabendo usar
todo o potencial dessa tecnolo-

gia”, comenta Junior Borneli,
CEO e Fundador da StartSe.

SERVIÇO
Inscrições para curso de IA do
Qualifica SP até 31/03 através do
site: www.qualificasp.sp.gov.br

Governo de SP

Os interessados devem se inscrever até o dia
31 de março no site do programa Qualifica SP
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Casa Burguesa Sem Chave
será lançado nesta sexta
Colaborador de A Tribuna Piracicabana desde 2017, Alexandre Bragion lança
livro de poemas nesta sexta-feira, 7, na Loja e Café Maria Marvada, às 19h30

Fotos: Divulgação

Professor, escritor, músico e
chargista amador, o piracicabano
Alexandre Bragion lança nesta
sexta-feira, 7, na Loja e Café Ma-
ria Marvada, o seu primeiro livro
de poemas, intitulado Casa Bur-
guesa Sem Chave. Escrito entre os
anos de 2020 a 2023, o livro traz
40 textos que o autor define como
“poemas-crônicos” e que transi-
tam por uma espécie de poética de
autoficção, que é aquela na qual
se mistura o biográfico ao ficcio-
nal e vice-versa.

Doutor em Teoria e História
Literária pela Unicamp, Alexandre
Bragion já havia tido seu livro clas-
sificado entre os dez finalistas do
prêmio Cláudio Willer de poesia
para livros inéditos, promovido pela
União Brasileira de Escritores
(UBE) no ano de 2023. Depois, em
2024 o livro ganhou publicação pela
mineira Caravana Grupo Editori-
al, de Ouro Preto, e teve seu pri-
meiro lançamento realizado na
Festa Literária de Paraty, a FLIP,
no final de 2024.

Colaborador de A Tribuna Pi-
racicabana desde 2017, quando
estreou em jornais impressos com
uma coluna semanal de crônicas
então intitulada Ale Atorium, foi
no entanto no site A Província, do
jornalista Cecílio Elias Netto, que
Bragion publicou pela primeira vez.
Depois, seja em A Tribuna como
no site o Diário do Engenho, co-
mandado pelo próprio autor e fun-
dado em 2011, os textos de Ale-
xandre Bragion começaram a ga-
nhar força e leitores.

O livro a ser lançado em Pira-
cicaba nesta sexta tem na apresen-
tação da obra texto da jornalista
Beatriz Vicentini, que assim define
Bragion e sua obra: “Poucos são

Alexandre Bragion lança livro de
poemas nesta sexta-feira, 7 Capa do livro Casa Burguesa Sem Chave

aqueles que conseguem transfor-
mar a percepção do tempo em poe-
sia, em leitura que envolve angús-
tia, vinda de tantos sentimentos
comuns ao ser humano, mas dos
quais ele tenta sempre escapar: so-
lidão, limitações, lembranças que
não se vão, sonhos perdidos pelo
tempo”, afirma. “Alexandre Bra-
gion escreve sobre tudo isso neste
livro. Vivemos tempos difíceis, to-
dos nós. A grande marca deste li-
vro é mostrar que mesmo assu-
mindo-o e dissecando-o é possível
fazê-lo com poesia”, afirma.

O lançamento de Casa Burgue-
sa Sem Chave que acontece nesta sex-
ta, a partir das 19h30, se dará na
Loja e Café Maria Marvada – Rua
Prudente de Moraes, 1541, espaço
que vem se tornando um ponto im-
portante na acolhida de eventos cul-
turais na cidade. A atividade conta-
rá com a participação especial da can-
tora e violonista Fernanda Rosolem.

“Será certamente uma noite
muito especial na qual vamos nos
encontrar com amigas e amigos
para falarmos sobre esse livro, ou-
virmos boa música, tomarmos uma

cachaça (ou um suco de laranja) e
celebrarmos a arte de fazer arte e
estarmos juntos e juntas,” diz Ale-
xandre Bragion, que lembra tam-
bém que os livros, a serem auto-
grafados por ele, poderão ser ad-
quiridos durante o lançamento.

SERVIÇO
Lançamento do livro Casa
Burguesa Sem Chave, de Ale-
xandre Bragion, sexta-feira,
dia 7, a partir das 19h30, na
Maria Marvada (Rua Pruden-
te de Moraes, 1541, Bairro Alto).

Na tarde desta quarta-feira
(5), o vereador Cássio Luiz (PL)
realizou uma visita à Comunida-
de Vitória, localizada no bairro
Parque dos Eucaliptos. O objetivo
principal da visita foi discutir
questões de segurança que estão
afetando a comunidade.

Durante a visita, o vereador
se reuniu com o morador Ney Fer-
reira para abordar um problema
grave: o deslizamento do morro.
Este deslizamento representa um
risco significativo para os mora-
dores, especialmente para as cri-
anças que utilizam o local para ir
e voltar da creche.

Além do deslizamento, outro
problema identificado foi a falta de
concreto e a necessidade de finali-
zação da construção da manilha
para água pluvial. Essa infraestru-
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Vereador visita comunidade e
discute questões de segurança

tura é essencial para prevenir fu-
turos desmoronamentos e garan-
tir a segurança dos moradores.

O vereador Cássio Luiz, jun-
to com o morador Ney Ferreira,
solicitou a presença de Odair, se-
cretário da defesa civil, para ava-
liar a situação e tomar as medidas
necessárias. A passagem da esca-
da, que havia desmoronado devi-
do às chuvas, precisa de atenção
urgente para garantir a seguran-
ça dos transeuntes.

“Uma das maiores preocu-
pações expressas durante a reu-
nião foi a segurança das crian-
ças que diariamente passam pela
área afetada. As chuvas recen-
tes agravaram a situação, tor-
nando o acesso perigoso e neces-
sitando de uma solução rápida e
eficaz” explicou o vereador.

Durante a visita, o vereador se reuniu com o morador Ney Ferreira
para abordar um problema grave: o deslizamento do morro

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba deu
início a uma intervenção na rua
José Ferreira Filho, no distrito de
Artemis, para solucionar os proble-
mas de vazão que há tempos afeta-
vam a via. A necessidade da inter-
venção havia sido apontada na in-
dicação 297/2025, apresentada
pelo vereador Josef Borges (PP),
que solicitou a substituição da tu-
bulação no cruzamento com a rua
Ruth Maria Cortezzi Cortese.

A obra, que consiste na insta-
lação de tubulação de tamanho
adequado, visa garantir um escoa-
mento eficiente e definitivo, elimi-
nando os transtornos causados
pelo acúmulo de água na região.
Com previsão de conclusão até esta

Obra consiste na instalação de tubulação de tamanho
adequado para garantir escoamento de água que elimine
os transtornos causados pelo acúmulo de água na via

Divulgação
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Prefeitura realiza intervenção em
rua de Artemis objeto de indicação

quarta-feira (5), a intervenção deve
trazer mais segurança e melhoria
na infraestrutura local, benefician-
do moradores e pedestres.

Josef Borges destacou a im-
portância da obra, afirmando
que ela será “de grande valia
para solucionar o problema de
vazão de água, que há anos in-
comoda a comunidade”.

O vereador também agradeceu
ao secretário municipal de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públicos,
Luciano Celêncio, “pela agilidade e
eficiência no atendimento à deman-
da”. “A rápida resposta da prefei-
tura mostra o compromisso com a
qualidade de vida dos cidadãos de
Artemis”, ressaltou o parlamentar.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, informa
que a partir de segunda-feira (10)
as linhas de ônibus do transporte
coletivo, 003-São Dimas (via Rua
do Porto), 004-São Dimas (via rua
Bernardino de Campos) e 007- Nova
América terão ajustes de horários
para eliminar possíveis atrasos.

Linha 003- São Dimas (Rua
do Porto)- Dia útil: Saída do Ter-
minal Central de Integração (TCI),
sentido bairro: 7h23 e 22h15. Saí-
da da Faculdade de Odontologia,
sentido TCI: 7h53 e 22h35.

Linha 004- Dia útil: Saída
do TCI sentido bairro: 12h05,

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Três linhas do transporte
terão ajustes de horários

15h45, 18h45. Saída da Faculda-
de de Odontologia, sentido TCI:
12h35, 16h15, 19h12.

Linha 007- Nova América- Dia
útil: Saída do TCI, sentido bairro:
5h40, 9h18, 11h, 13h05, 14h05,
16h50, 18h51, 21h30 e 22h23. Saí-
da do bairro, sentido TCI, 6h03,
10h50, 11h22, 13h27, 14h30, 17h15,
19h13, 21h50 e 22h45.

Todos os horários dos ônibus
do transporte público de Piracicaba
podem ser consultados no site ht-
tps://piramobilidade.com.br/li-
nhas-e-horarios/. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 121-8484 ou pelo
WhatsApp (19) 99635-6587.

BBBBBIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTEIBLIOTE

Servidores reclamam de postura
autoritária de presidente do IBGE

Reclamações acerca de postu-
ra autoritária e questionamentos
sobre falta de diálogo. Esses são
alguns dos fatores que acenderam
uma crise em torno do presidente
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), Márcio
Pochmann. Tal fato, na avaliação
do cientista político, Antônio Flá-
vio Testa, pode desgastar a ima-
gem da instituição, sobretudo no
aspecto político nacional.

“O atual presidente foi desig-
nado para presidir aquela institui-
ção, que é uma das poucas institui-
ções de alta credibilidade no Bra-
sil, para favorecer o discurso polí-
tico do atual presidente. Evidente-
mente, isso gerou uma crise inter-
na entre os técnicos e agora o atual
presidente tenta manipular parcei-
ros do PT, determinados sindica-
tos e outros aliados para poder re-
ferendar suas ações que estão co-
locando, de fato, a credibilidade da
instituição em risco”, considera.

O presidente do Sindicato dos
Economistas de São Paulo, Carlos
Eduardo Oliveira Jr., entende que
o IBGE é o principal órgão estatís-
tico do país há décadas e que Po-
chmann não deveria comprome-
ter a imagem da instituição. No
entanto, ele entende que esse ce-
nário cria incertezas, inclusive, em
meio a investidores. 

“Quando há uma incerteza
com relação à transparência e pre-
cisão de dados pode ocorrer uma
fragmentação do mercado, fazen-
do com que essas empresas procu-
rem outros atores. Isso acaba im-
pactando também em relação à cre-
dibilidade porque, às vezes, surgem
alguns atores que não têm a mes-
ma credibilidade e a mesma técni-
ca utilizada pelo IBGE”, pontua. 

IBGE + - O principal ponto
que fez com que a crise estourasse
de vez foi a criação da Fundação
de Apoio à Inovação Científica e Tec-
nológica do IBGE (IBGE+), cujo es-
tatuto dava margem para a capta-
ção de recursos privados, fora do
orçamento do instituto. Servidores
alegavam que o projeto foi desen-
volvido de modo obscuro, sem con-
sulta ao corpo técnico. Críticos à
medida até apelidaram a estrutu-
ra de IBGE paralelo. Segundo a ges-
tão Pochmann, o estabelecimento
da fundação era necessário em
função de restrições de verba.

Em comum acordo com o
IBGE, o Ministério do Planejamen-
to e Orçamento suspendeu tempo-
rariamente a iniciativa da IBGE +,
com o intuito de amenizar a crise.
No entanto, as críticas a Pochmann
continuam no instituto. Após a sus-
pensão, o sindicato nacional dos
servidores do IBGE (ASSIBGE), con-
siderou a medida uma vitória, mas
pede à direção do instituto que es-
clareça o que efetivamente quer di-
zer com “suspensão temporária”. 

Na avaliação do cientista polí-

tico Murilo Medeiros, a crise colo-
ca em “em xeque” a credibilidade
histórica do IBGE. Segundo ele,
caso a situação não seja contorna-
da com rapidez, a instabilidade
pode afetar pesquisas essenciais
para o Brasil, como dados demo-
gráficos, geográficos e econômicos. 

“O IBGE, principal fornece-
dor de estatísticas do país, é fun-
damental para a execução das po-
líticas públicas. A crise só deteri-
ora a confiança no trabalho de-
senvolvido pela instituição, am-
plificando fofocas sobre o risco de
ingerência política e manipulação
de indicadores”, destaca. 

O cientista político Eduardo
Grin, por sua vez, entende que,
apesar de toda a repercussão, a
credibilidade do IBGE não será
afetada, dado o peso de confian-
ça que a instituição gerou ao lon-
go dos últimos anos. 

“A crise do IBGE é uma crise
do IBGE. Isso não vai ter efeito na
política do país. Isso poderá afetar
um pouco a imagem do governo
junto aos servidores públicos, even-
tualmente poderá afetar a imagem
do governo junto a formadores de
opinião que usam de dados do
IBGE, que é meu caso, como pes-
quisador, mas isso é muito peque-
no para ter dimensão de uma crise
governamental”, afirma. 

CARTA ABERTA - Em ja-
neiro, profissionais da área de co-
municação do IBGE publicaram
uma carta aberta contendo ter-
mos contra a atual gestão do ins-
tituto. O documento foi assinado
por cerca de 29 funcionários, que
abriram possibilidade de servido-
res de outros departamentos, e
ex-funcionários, também assina-
rem. Trata-se da terceira carta
aberta contra atual gestão do
IBGE no primeiro mês do ano.

Nesta última, há acusação de
que a atual gestão é “autoritária”.
Além disso, alegam que há descum-
primento da política de comunica-
ção do IBGE. A categoria também
critica o afastamento de servido-
res de carreira da área, que estari-
am sendo substituídos em suas
funções por assessores nomeados
pelo atual presidente.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Crise em torno do presidente
do IBGE, Márcio Pochmann
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Fundação Casa eleva
índice de aprendizagem

BBBBBENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOS

Farmácia popular atende a mais de
67 mil piracicabanos, destaca Bebel
“Além disso, 9.088 pessoas adquiriram medicamentos com descontos nas
64 farmácias populares conveniadas no município”, afirma a parlamentar

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel lembra que o
programa Farmácia Popular foi lançado em 2004, no
primeiro governo do presidente Lula, e ampliado no
ano passado, ofertando mais medicamentos à população

O programa Farmácia Popu-
lar do governo federal, que foi im-
plantado em 2004, no primeiro
governo do presidente Lula, para
garantir medicamentos e insumos
de forma gratuita à população de
menor poder aquisitivo, beneficia
atualmente só em Piracicaba um
total de 67.970 moradores. A in-
formação é da deputada estadual
piracicabana Professora Bebel
(PT), embaixadora do governo fe-
deral na cidade, com base em le-
vantamento do ano passado do
próprio governo federal.

Levantamento do governo fe-
deral mostra que nos onze primei-
ros meses do ano passado, dos
67.970 piracicabanos beneficiados
com o programa Farmácia Popu-
lar em Piracicaba, 40.680 foram
mulheres, representando 59,86%
dos beneficiados. “Além disso,
9.088 pessoas adquiriram medica-
mentos com descontos nas 64 far-
mácias populares conveniadas no
município”, destaca Bebel.

O levantamento também mos-
tra que 6.210 pessoas beneficiárias
do programa Bolsa Família retira-
ram todos os medicamentos de
forma gratuita, sendo que 1.420
moradores da cidade inscritas no
CadÚnico retiraram absorventes
gratuitamente. Já outros 65.650

piracicabano retiraram medica-
mentos gratuitos para diabetes,
hipertensão, asma, osteoporose e
contraceptivos de forma gratuita.

Bebel, principal liderança do
Partido dos Trabalhadores na re-
gião, também enfatiza como posi-
tiva a decisão do governo do pre-
sidente Lula, tomada no ano pas-
sado, de colocar novos medica-
mentos gratuitos no programa
Farmácia Popular. A deputada
lembra que em comemoração aos
20 anos do programa Farmácia
Popular, em meados do ano pas-
sado, o Ministério da Saúde pas-
sou a oferecer 95% dos medica-
mentos e insumos de forma gra-
tuita para toda a população.

Com a nova medida, remédi-
os indicados para o tratamento de
colesterol alto, doença de Parkin-
son, glaucoma e rinite também pas-
saram a ser retirados de graça pela
população de todo o país. Confor-
me o Ministério da Saúde, esta
medida passou a beneficiar cerca
de três milhões de pessoas que já
utilizavam o programa fossem im-
pactadas e, em média, gerando
uma economia para os usuários de
até R$ 400 por ano.

O programa lançado no pri-
meiro governo do presidente Lula
oferta 41 itens, entre fármacos,

fraldas e absorventes e, até a im-
plementação dessa medida, so-
mente medicamentos indicados
para pessoas com diabetes, hiper-
tensão, asma, osteoporose e anti-
concepcionais eram gratuitos.
“Para os outros, o Ministério da
Saúde pagava até 90% do valor de
referência dos medicamentos e o
cidadão pagava o restante, de

acordo com o valor praticado pela
farmácia. Com essa atualização,
95% dos medicamentos e insumos
passaram a poder ser retirados de
forma gratuita, o que equivale a
39 dos 41 itens de saúde distribu-
ídos, ampliando o acesso a saúde
para população vulnerável em todo
o Brasil”, comemora a deputada
estadual Professora Bebel.

A Fundação Centro de Aten-
dimento Socioeducativo ao Adoles-
cente (Casa) registrou um avanço
expressivo no aprendizado dos
adolescentes em 2024. O índice de
progressão na alfabetização e letra-
mento atingiu 71,31%, um cresci-
mento significativo em relação aos
44,68% de 2023. Esse avanço foi
impulsionado pela realização de
1.253 oficinas pedagógicas, que be-
neficiaram mais de 11 mil jovens
ao longo do ano. Além disso, cerca
de 4 mil adolescentes que cumpri-
ram medida de internação frequen-
taram os Ensinos Fundamental e
Médio, reforçando o compromisso
da Instituição com a educação e a
reintegração social.

Outro marco foi a certificação
em Formação Profissional Básica
para adolescentes que concluíram
a medida de internação. A meta
estabelecida no Plano Plurianual
(PPA) do Governo do Estado era
de 80%, mas a Fundação Casa su-
perou a expectativa, atingindo
95,5%. No total, 4.668 jovens fo-
ram certificados em cursos pro-
fissionalizantes, ampliando suas
possibilidades de inserção no mer-
cado de trabalho.

A Instituição também avançou
no estímulo à continuidade dos
estudos. Em parceria com o Centro
Paula Souza, 263 adolescentes par-
ticiparam do vestibulinho das Es-
colas Técnicas Estaduais (Etecs),
com 61 aprovados. Além disso, 89
jovens se inscreveram para as Fa-
culdades de Tecnologia do Estado
de São Paulo (Fatecs), 1.401 jovens
fizeram o Encceja PPL, 242 fizeram
o Enem PPL e 1.238 prestaram o
Provão Paulista, reforçando a im-
portância da educação como fer-
ramenta de transformação social.

Além do ensino formal e pro-
fissionalizante, a Fundação Casa
investiu fortemente na cultura e no
esporte como complementos essen-

ciais da socioeducação. Em 2024,
1.952 adolescentes participaram de
saídas esportivas, viabilizadas por
parcerias com clubes, Sesc, prefeitu-
ras e secretarias de esporte. Para apri-
morar as atividades, 185 profissio-
nais de Educação Física passaram
por capacitações especializadas.

Na área cultural, 1.100 ado-
lescentes participaram das ofici-
nas musicais do Guri, um progra-
ma de educação musical da Secre-
taria de Estado Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas, organi-
zadas em 90 turmas. As visitas a
museus envolveram 1.485 jovens
em 376 atividades, e eventos ar-
tísticos como o MusiCasa e Nós
Pela Cultura mobilizaram 372 ado-
lescentes, promovendo o protago-
nismo e a expressão artística den-
tro do sistema socioeducativo.

Para a presidente da Funda-
ção Casa, Claudia Carletto, os avan-
ços demonstram o impacto das
ações no desenvolvimento dos ado-
lescentes. “Cada jovem que passa
pela Fundação precisa encontrar
oportunidades reais de aprendiza-
do e crescimento. O aumento ex-
pressivo no índice de aprendiza-
gem, aliado às certificações e ao
acesso ao ensino técnico e superi-
or, reforça que estamos construin-
do caminhos concretos para que
esses adolescentes tenham um fu-
turo diferente”, afirma.

Para 2025, a meta é elevar o
índice de certificação além dos 87%
e expandir o acesso à educação nos
centros socioeducativos. Entre as
ações previstas estão a ampliação
das salas de leitura, a qualificação
dos acervos literários, a oferta de
novos cursos profissionalizantes e
o acompanhamento contínuo da
inserção, participação e frequência
dos adolescentes nas atividades pe-
dagógicas, garantindo a efetivida-
de das ações socioeducativas apli-
cadas pela Fundação Casa.

Divulgação

Fundação Casa eleva índice de aprendizagem
de 44,68% para 71,31% em 2024
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Mais de 68 mil inscrições estaduais são cassadas por inatividade
A Secretaria da Fazenda e

Planejamento do Estado de São
Paulo (Sefaz-SP) publicou, na
quarta-feira, 5, no Diário Oficial
do Estado, a cassação por inati-
vidade presumida da inscrição
estadual de 68.262 contribuintes
paulistas do Imposto sobre a Cir-
culação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS). A cassação ocorreu
pela omissão na entrega das Gui-
as de Informação e Apuração do
ICMS (GIAs) relativas a janeiro,
fevereiro e março de 2024.

Nos termos do 9º da Porta-
ria CAT 95/06, os contribuintes

terão o prazo de 15 dias, contados
da data da publicação no DOE,
para regularizar sua situação ca-
dastral e apresentar reclamação
ao Chefe do Posto Fiscal de sua
vinculação visando o restabeleci-
mento da eficácia da inscrição. Da
decisão desfavorável ao contribu-
inte, proferida pelo Chefe do Pos-
to Fiscal, caberá recurso uma úni-
ca vez ao Delegado Regional Tri-
butário, sem efeito suspensivo, no
prazo de 30 dias contados da no-
tificação do despacho.

Os contribuintes omissos de
GIA que efetuaram o recolhimen-

to de ICMS, emitiram NF-e (Mo-
delo 55) ou entregaram os arqui-
vos de Escrituração Fiscal Digital
do Sintegra ou do Registro Eletrô-
nico de Documentos Digitais
(REDF), não tiveram suas inscri-
ções estaduais cassadas nos ter-
mos do §1º do Art. 4º da Portaria
CAT 95/06. Por outro lado, estes
contribuintes continuam sujeitos
às penalidades previstas em regu-
lamento devido à falta do cumpri-
mento das obrigações acessórias.

Vale ressaltar que as empre-
sas que não realizaram suas
obrigações tributárias passam

primeiro pelo processo de sus-
pensão da inscrição estadual e,
caso não tenham regularizado
a situação no prazo, podem per-
der a eficácia da situação ca-
dastral. Tal medida é uma for-
ma de manter o cadastro de
contribuintes atualizado e con-
fiável, inclusive para evitar
fraudes e sonegação fiscal.

A relação dos contribuintes
cassados pode ser consultada di-
retamente na página do Cadesp,
em Mais Informações > Cassa-
ção de Inscrição Estadual >
Quinto Processo de 2024.
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Bail’arte apresenta o
espetáculo Fundo do Mar

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Thermas de São Pedro lança
projeto pedagógico voltado
para estudantes e educadores
A proposta do projeto do parque abrange todos os segmentos educacionais
– Educação Infantil, Ensino Fundamental e Ensino Médio

Realizado pela Bail’arte – En-
sino de Dança, o espetáculo Fun-
do do Mar – uma aventura base-
ada em A Pequena Sereia, será
apresentado em Piracicaba, nos
dias 15 e 16 de fevereiro, no Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto. As
apresentações da escola de dança
piracicabana, que celebra seus 4
anos de produção artística na ci-
dade, acontecerão às 20 e às 18
horas, respectivamente.

O espetáculo é uma releitura
do tema A Pequena Sereia e apre-
senta uma narrativa inédita sobre
a vida marinha dos principais per-
sonagens da famosa obra, além de
diversas alas de dança compostas
pelas alunas. Dos mais de 220 alu-
nos da escola, dançam no espetá-
culo 140 alunos entre 2 e 55 anos,
totalizando mais de 25 coreografi-
as, além das cenas, solos e apoteo-
ses de abertura e encerramento.

Os diretores da escola, Leo-
nardo Moraes e Lilian Labaça,
também são os responsáveis pela
construção e montagem do espe-
táculo. Leonardo, que é produtor
cultural, assina a direção de pro-
dução geral do projeto, enquanto
a bailarina e professora Lilian as-
sina a direção artística.

No elenco principal, Ariel será
interpretada pela bailarina Maria
Eduarda Rezende, ao lado do bai-
larino João Fontana, que viverá o
Príncipe Eric. Além desses, outros
personagens marcantes estarão
em cena, como a vilã Úrsula, por
Carolina Afonso, Sebastião, por

Bail’arte Ensino de Dança fará duas apresentações
em Piracicaba, nos dias 15 e 16 de fevereiro
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Deivisson Dias e Linguado, por
Lia de Toledo Silva.

SINOPSE - O espetáculo é
um convite para mergulharmos no
fundo do mar e apreciar as belezas
de seres encantadores que vivem
nos oceanos. A conhecida história
de A Pequena Sereia relata a vida
de uma jovem sereia que desejava
ser humana por admirar as curio-
sidades fora do mar. Em nosso es-
petáculo, Ariel, Príncipe Eric e seus
amigos apresentam o cotidiano do
oceano, lugar que representa um
dos romances mais famosos da
Disney. Desde a graciosidade dos
cardumes de peixinhos, até o mis-
tério das cavernas obscuras, o fun-
do do mar nos mostra como é belo,
poético, repleto de magia e vida.

SERVIÇO
Espetáculo de Dança Fundo
do Mar – Uma aventura base-
ada em A Pequena Sereia, no
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto (Av. Independência,
3552). Sábado, dia 15, às 20
horas, e domingo, 16, às 18
horas. Ingressos: R$50,00
meia/antecipada para todos,
válido até dia 12/02; R$100,00
inteira, a partir do dia 12/02.
Ingressos podem ser adqui-
ridos online através do con-
tato (19) 9.8903-8540, ou na
secretaria da escola, que fica
localizada na Av. Independên-
cia, 3552, no bairro Alemães,
de segunda a quinta-feira das
14h30 às 20h, e aos sába-
dos das 8h às 12h30.
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Museu da Água é alvo
de atos de vandalismo

O Museu da Água, equipa-
mento que é gerido pelo Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto),
tem sido alvo de constantes atos
de vandalismo. Nos dias 20/01, 27/
01 e 02/02, criminosos quebraram
vidros do espaço, que é tombado
como patrimônio cultural do mu-
nicípio pelo Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracicaba
(Codepac). Os vândalos aproveita-
ram a ausência de vigilantes para
arremessar objetos, que quebraram
vidros das janelas do Museu.

Vandalismo se enquadra em
Crime de Danos ao Patrimônio
Público, previsto no artigo 163 do
Código Penal, e pode acarretar em
seis meses a um ano de prisão ou o
pagamento de multa.

O presidente do Semae, Ro-
nald Pereira, solicitou à Guarda
Civil a intensificação do patrulha-
mento no local, principalmente
durante a noite e madrugada.

Os atos de vandalismo contra
espaços e equipamentos públicos
comprometem sua estrutura e tra-
zem prejuízos aos cofres públicos,
com o gasto em reparos e reposições
dos materiais. Além de comprome-
ter a experiência dos visitantes e pre-
judicar a conservação do acervo,
estes custos recaem direta ou indi-
retamente sobre a população.

O Museu da Água possui im-
portância histórico-cultural, sobre
a implantação do primeiro serviço
de água e distribuição de água en-
canada para o abastecimento do-
méstico, também por sua localiza-
ção, sendo um espaço que valori-
za a educação ambiental e guarda
não apenas a memória da gestão
hídrica, mas simboliza o respeito
ao meio ambiente.

O Museu da Água fica na
Avenida Beira Rio, 448. Seu ho-
rário de funcionamento é de ter-
ça a domingo das 9h às 17h.

Vidros das janelas frontais do Museu
da Água foram quebrados por vândalos
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O parque abrirá as portas para que os participantes experimentem,
na prática, as disciplinas que aprendem nas salas de aula

Dayan Lara

Como parte da programa-
ção, o Projeto Pedagógico do
Thermas de São Pedro ofere-
cerá, uma vez por mês, cursos
de formação continuada desti-
nados a professores e gesto-
res educacionais. Com mais
de 10 encontros ao longo de
2025, esses cursos gratuitos
contarão com palestrantes re-
nomados no cenário nacional
e abordarão temas relevantes,
como a elaboração de proje-
tos, metodologias ativas,
aprendizagem significativa,
questões ambientais, avalia-
ções externas, entre outros.

Os participantes terão a
oportunidade de ampl iar
seus conhecimentos, trocar

No Thermas de São Pedro a
experiência vai além da diversão.
O parque abrirá as portas para que
estudantes presenciem as teorias
que aprendem nos livros. Afinal,
as atrações do parque são projeta-
das usando as leis da Física, os con-
ceitos de Química, entre outras dis-
ciplinas da rotina escolar. Dia 15
de fevereiro, será lançado o Projeto
Pedagógico do Thermas de São
Pedro, uma iniciativa inovadora
que busca oferecer uma vivência
transformadora sobre questões
educacionais, alinhada com as di-
retrizes da Base Nacional Comum
Curricular (BNCC). 

Desenvolvido em parceria com
a Maestro Educação, o Projeto Pe-
dagógico do Thermas de São Pe-
dro tornará o parque um ambiente
educativo, onde crianças e adoles-
centes poderão conhecer, na práti-
ca, os exemplos que aprendem nas
disciplinas curriculares e em temas
como sustentabilidade, preservação
ambiental e uso eficiente dos recur-
sos naturais, de forma a causar
menor impacto possível ao meio
ambiente. O objetivo é proporcio-
nar para os estudantes a oportuni-
dade de construir conhecimentos
significativos sobre os temas e, para
os educadores, oferecer ferramen-
tas e recursos didáticos que permi-
tam planejar experiências de apren-
dizado intencionais e centradas no
protagonismo estudantil.

“O cuidado com o futuro das
próximas gerações e o meio am-
biente está em nossos valores, e o
projeto pedagógico é uma opor-
tunidade de proporcionar conhe-
cimento e compartilhar a impor-
tância de usufruir com consciên-
cia dos recursos naturais. Aqui
no Thermas os estudantes terão
a oportunidade de entender como
as teorias se aplicam nas atrações;
conhecer as paisagens exuberan-
tes que rodeiam o parque; nossa
usina fotovoltaica, que ocupa
uma área de 12 mil metros qua-
drados e tem capacidade para
produzir anualmente 60% da
energia que o complexo consome;

e o Centro de Reciclagem, onde
todo material coletado é embalado
para o descarte correto,
reduzindo o impacto dos resíduos
produzidos pelo parque”, explica
Patrícia Martins, gerente de ma-
rketing do Thermas de São Pedro.

Todas as atividades e ações
foram elaboradas com base na
BNCC, garantindo uma aborda-
gem pedagógica estruturada e re-
levante. Os educadores terão aces-
so a um amplo conjunto de materi-
ais para desenvolver atividades
antes e depois da visita ao Ther-
mas de São Pedro. Com mais de
300 opções, incluindo mapas con-
ceituais, procedimentos práticos
para sala de aula e exercícios avali-
ativos, as propostas abrangem to-
dos os segmentos educacionais –
Educação Infantil, Ensino Funda-
mental e Ensino Médio.

“Com o Projeto Pedagógico do
Thermas de São Pedro, buscamos
construir uma ponte entre o apren-
dizado teórico e a vivência prática,
incentivando o desenvolvimento de
soluções sustentáveis e a formação
de cidadãos conscientes e engaja-
dos na preservação do meio ambi-
ente”, afirma Valther Maestro, CEO
da Maestro Educação.

Como vai  funcionar?  -
P a r a  l e v a r  o s  e s t u d a n t e s
ao Projeto Pedagógico do Ther-
mas de São Pedro, a instituição de
ensino deve se inscrever por meio
dos contatos (19) 99664-0925
ou projetoescola@thermas.com.br .

No dia da visita, uma equipe
de monitores especializados condu-
zirá um roteiro com os estudantes
antes da entrada no parque. Du-
rante esse momento, serão explo-
rados os conhecimentos prévios dos
estudantes, conectando-os às
aprendizagens que ocorrerão ao
longo da visita.

As imagens e os materiais apre-
sentados no roteiro foram cuida-
dosamente elaborados para pro-
mover o desenvolvimento de habi-
lidades fundamentais, como iden-
tificar, reconhecer, relacionar, com-
parar, analisar, avaliar e propor

Formação continuada para
professores e gestores educacionais

experiências e discutir estra-
tégias inovadoras para a edu-
cação, além de receberem
certificados de participação.
A iniciativa reflete o compro-
misso em fortalecer a práti-
ca pedagógica e apoiar edu-
cadores e gestores na imple-
mentação de ações que
transformem o aprendizado
em suas instituições.

Endereço: O Thermas de
São Pedro fica na Rodovia
Geraldo de Barros – SP 304
– Km 189 – Fazenda Limo-
eiro, São Pedro (SP). Mais in-
formações pelos números
4000-2998 (sem DDD), (19)
3112-3388, (19) 3181-2111,
(19) 3481-0900 ou site . 

soluções. Essa abordagem busca
estabelecer uma comunicação que
amplie o repertório dos estudantes
e fortaleça sua capacidade de ar-
gumentação, tornando o aprendi-
zado mais significativo e integrado
às vivências práticas.

Durante a visita, os estudan-

tes e os educadores poderão aces-
sar conteúdos interativos por meio
de QR Codes espalhados pelo par-
que, com informações sobre as atra-
ções, sua conexão com a BNCC, cu-
riosidades e perguntas reflexivas,
promovendo um aprendizado di-
nâmico e integrado ao ambiente.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Rede Pague Menos realiza Festival de Limpeza, de 5 a 18 de fevereiro

O Festival de Limpeza da Pague Menos acontece simultaneamente nas 37 lojas

Divulgação

A Rede de Supermercados
Pague Menos reafirma seu com-
promisso de oferecer aos clientes
preços competitivos e produtos de
alta qualidade com o Festival de
Limpeza, uma campanha que
promete transformar a rotina de
higiene e organização. De 5 a 18
de fevereiro, as 37 lojas físicas,
localizadas em 21 cidades do in-
terior de São Paulo, estarão re-
pletas de ofertas imperdíveis em
produtos essenciais.

O mercado de produtos de
limpeza no Brasil apresenta um
crescimento expressivo, movido
pela busca por praticidade, efici-
ência e inovação. Dados recentes
mostram que os consumidores
brasileiros estão cada vez mais
exigentes, priorizando itens com
fragrâncias agradáveis, soluções
sustentáveis e versatilidade no uso
diário. Além disso, a demanda por
produtos que combinem eficiência
e respeito ao meio ambiente tem
crescido, reforçando a importân-
cia de oferecer opções que aten-
dam a essas necessidades.

Segundo Fabio Cecon, ge-
rente de Marketing e Comunica-
ção da Rede de Supermercados
Pague Menos, o setor de higiene

e limpeza tem mostrado grande
potencial nos últimos anos. “Os
Clientes buscam inovação nessa
categoria, procurando produtos
que ofereçam praticidade, quali-
dade e fragrâncias agradáveis.
É essencial investir em itens que
garantam segurança e preserva-
ção ambiental. Escolher os pro-

dutos certos para cada tipo de
limpeza evita desperdícios e ga-
rante resultados satisfatórios”,
explica Cecon.

O Festival de Limpeza da Pa-
gue Menos acontece simultanea-
mente nas 37 lojas. Durante o pe-
ríodo da campanha, de 5 a 18 de
fevereiro, uma ampla variedade de

produtos estará disponível
com preços imbatíveis, garantin-
do economia e praticidade para
atender às necessidades de limpe-
za e higiene do público. Para con-
ferir os horários de funcionamen-
to e endereços das lojas, acesse o
site oficial: www.superpague
menos.com.br/unidades/s.
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Um super-herói brasileiro idoso estreia no cinema
Fotos: Divulgação

Sim, agora também temos um
super-herói brasileiro, o "Capitão
Astúcia", nascido do sonho  inusi-
tado de um senhor de 80 anos,
num filme  emocionante e cheio de
aventura , humor e ternura, que
estreia no cinema ao lado do elogi-
adíssimo "Acompanhante Perfei-
ta", do filme de ação "Blindado",
com Sylvester Stallone,  do anime
japonês "Dragon Ball: Daima" e da
animação chinesa "Super Wings
em Velocidade Máxima".

"CAPITÃO ASTÚCIA"
(Brasil, 2022), filme brasileiro es-
crito e dirigido por Filipe Gontijo é
uma aventura cheia de humor,
ternura e um carismático super-
herói chamado Capitão Astúcia,
nascido do sonho inusitado de um
senhor de 80 anos fascinado por
histórias em quadrinhos.

Na trama, o jovem Santiago
(Paulo Verlings) é um ex-astro mi-
rim frustrado com sua carreira de
pianista que decide fugir de um
revival -- um programa que recu-
pera a trama de seu nostálgico show
na TV, e busca refúgio na casa  do
avô de 80 (interpretado pelo caris-
mático  Fernando Teixeira).   Para
sua surpresa, o que ele encontra é
um senhor cheio de energia e de-
terminado a realizar um sonho
inusitado: se tornar um super-he-
rói, o Capitão Astúcia. A convivên-
cia entre os dois se transforma em
uma parceria improvável e emoci-
onante. Enquanto ajuda o avô a
enfrentar os desafios da velhice,
Santiago descobre  novas perspec-
tivas sobre a vida e sobre si mes-
mo, em uma jornada marcada por
muita aventura, humor e ternura.
Segundo a produtora do filme, o
Capitão Astúcia é uma exaltação à
vida e uma junção de Dom Quixo-
te e Capitão América em uma cria-
ção brasileira. O filme já conquis-
tou o público em  festivais no Brasil
e no exterior, acumulando 49 prê-
mios, entre eles o de Melhor Filme
Júri Popular no 55º Festival de
Brasílias do Cinema Brasileiro.

"ACOMPANHANTE PER-
FEITA" (Companion -- Estados
Unidos, 2024), dirigido por Drew
Hancock, é descrito como "um novo
estilo de romance".Traz uma his-
tória de amor inédita, com uma
mistura intrigante de suspense, fic-
ção científica e terror. Chega com
grande aprovação do público e da
crítica  nos Estados Unidos.

Na trama, Iris (a ótima Sophie
Thatcher) e Josh (Jack Quaid) são
um jovem casal apaixonados e chei-

os de expectativas para o futuro.
Quando decidem passar um fim de
semana com seus amigos em uma
cabana remota, as coisas mudam
de rumo e vira um caos quando
descobrem um segredo: Iris é um
robô de companhia,, mas nem mes-
mo ela sabia. Agora, com novas
informações e  confusão mental,
eles se envolvem em uma rede de
mentiras,sangue e sobrevivência.
Sobre o filme, o crítico  Chris Evan-
gelista, do blog "/Film", deu a nota
9/10 e chamou-o de "o primeiro
grande filme de 2025" e elogiando
as atuações de Sophie Thatcher (es-
trela do filme "Herege") e Jack
Quaid e a originalidade do filme.

"BLINDADO" (Armor -- Es-
tados Unidos, 2024) é um filme de
ação e suspense que traz no elenco
um envelhecido Sylvester Stallone
no papel de vilão. Astro de grandes
filmes, como o memorável "Rocky,
um Lutador", Stallone está atual-
mente com 78 anos, mas ainda
mantém uma boa forma física.

Dirigido por  Justin  Routt, a
trama traz o ator Jason Patrick
como James Brody, um segurança
de carro forte que trabalha  com
seu filho, Casey (Josh Wiggins)
transportando milhões de dólares,
quando um grupo de ladrões lide-
rado pelo implacável Rook (Stallo-
ne) tenta tomar de assalto seu ca-
minhão blindado. Após uma per-
seguição intensa, pai e filho ficam
encurralados em uma ponte, com
suas vidas e uma fortuna em jogo.
Mesmo com um elenco competen-
te, com Stallone como grande atra-
tivo,  e algumas sequências de ação
bem encenadas, o filme, de baixo
orçamento e um diretor desconhe-
cido, foi mal recebido pelo público e
pela crítica nos Estados Unidos.
Mas por aqui deve fazer sucesso.

"DRAGON BALL: DAI-
MA" (Dragon Ball: DAMA -- Ja-
pão, 2024)é um anime japonês que
chega para alegria dos fãs deste gê-
nero de filme. Em comemoração ao
40º aniversário da série original de
Dragon Ball, este novo anime che-
ga com  com mais um capítulo do
famoso personagem criado por
Akira Toriyama, que morreu em
março do ano passado aos 68 anos.
Nesta nova trama, Goku, Vegeta e
outros Guerreiros Z são inespera-
damente transformados em crian-
ças. Mas logo eles descobrem que o
responsável é um inimigo misteri-
oso que tem ligação com o mago
Babidi. Agora,  terão que descobrir
sua identidade para voltar aos seus

Capitão Astúcia traz a história de um senhor de 80 anos fascinado
por HQs que decide se transformar em um super herói

Envelhecido mas em boa forma, Sylvester Stallone vive implacável
líder de ladrões que querem roubar um carro forte no filme Blindado

A ótima Sophie Thatcher como Iris, uma robô de companhia no filme
Acompanhante Perfeita, que encantou os críticos e o público nos EUA

corpos de origem.A direção é de
Yoshitaka  Yashima.

"SUPER WINGS EM VE-
LOCIDADE MÁXIMA" (Super
Wings  the Movie: Maximum Spe-
ed - China, 2024) é um filme de
animação chinesa dirigida por  Xi-
aoqin  Cai e  baseada  na série in-
fantil de animação sul-coreana cri-

ada por  Gil  Hoon Jung e na famo-
sa marca de brinquedos.  Na tra-
ma, o dono de  uma fábrica de brin-
quedos está preocupado com o fu-
turo de seu negócio ruir devido às
redes sociais. Mas Jet, o avião mais
rápido do mundo e seus amigos  da
equipe Super Wings vão se juntar
para capturar os influenciadores.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------
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Festa da Batata acontece neste fim de semana
Grande destaque do evento são as batatas recheadas e fritas, mas o cardápio vai muito além

Piracicaba se prepara para re-
ceber mais uma edição da tradicio-
nal Festa da Batata, evento que re-
úne gastronomia, música e solida-
riedade. Em sua 13ª edição, a festa
acontece hoje (6), amanhã (7) e sá-
bado (8), no Parque Engenho Cen-
tral, prometendo três dias de sabo-
res irresistíveis, atrações musicais
e um ambiente acolhedor, típico das
festas do interior.

Com entrada gratuita, a festa
convida o público a contribuir com
1kg de alimento não perecível, que
será destinado a projetos sociais da
Associação Atlética Educando Pelo
Esporte (AAEPE), organizadora do
evento. O estacionamento interno
também é gratuito.

O grande destaque do even-
to são as batatas recheadas e
fritas, mas o cardápio vai mui-
to além: espetinhos, pastéis,
lanches de pernil e linguiça,
hambúrgueres artesanais, chur-

Divulgação

A festa convida o público a contribuir com 1kg de alimento não perecível

ros e outras delícias estarão à
disposição dos visitantes. Para
acompanhar, o público poderá
desfrutar de cerveja gelada,
drinks e chopp artesanal, com a
participação inédita de três cer-
vejarias da região.

A programação musical pro-
mete animar os três dias de even-
to com diferentes estilos: - hoje
(6), a banda Via Pública abre a
festa com muito rock; - amanhã
(7), a banda Faroxe, com Denise
Libardi, traz um repertório reple-
to de clássicos.; e no sábado (8) a
festa começa mais cedo, às 15h,
com apresentação dos alunos do
projeto Educando Pelo Esporte.
Em seguida, a dupla sertaneja
Claudemir e Moisés sobe ao palco
com um repertório raiz.

Toda a renda arrecadada no
evento será destinada aos proje-
tos sociais da AAEPE, que aten-
dem mais de 240 crianças e ado-

lescentes por meio de atividades
esportivas, culturais e de lazer
no contraturno escolar. A enti-
dade, que atua há 27 anos, bus-
ca promover inclusão social e
fortalecimento dos laços comu-
nitários. A festa também conta
com o trabalho de cerca de 300
voluntários e está aberta para
novos colaboradores. Interessa-
dos podem entrar em contato
pelo telefone (19) 3433-5085.

SERVIÇO
Local:  Parque Engenho
Central, Piracicaba. Datas e
horários: hoje (6) e amanhã
(7), das 18h às 22h; sábado
(8), das 15h às 22h. Entra-
da: gratuita (colaboração
solidária: 1kg de alimento
não perecível). Mais informa-
ções: (19) 3433-5085. Site:
www.educandopeloesporte.
org.br. Instagram: @festada-
batatadepiracicaba
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FALECIMENTOS

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens no mês
de Fevereiro de 2025, exceto aos domingos e feriados.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicado - Pregão Eletrônico nº. 009/2025 - Processo nº. 5491/2024 - OBJETO: AQUISI-
ÇÃO PARCELADA DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS - CARNES, PESCADOS, QUEIJO, RE-
QUEIJÃO, EMBUTIDOS, MANTEIGA, MARGARINA E IOGURTE, PARA ATENDER AS NE-
CESSIDADES DOS ALUNOS MATRICULADOS NA REDE PÚBLICA DE ENSINO MUNICI-
PAL PARA O ANO LETIVO DE 2025, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E
SEUS ANEXOS - IMPORTANTE: INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 06/02/2025; FIM DO
ENVIO DAS PROPOSTAS ATÉ: 20/02/2025 ÀS 13h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS:
20/02/2025 ÀS 13:05min; INÍCIO DA DISPUTA: 20/02/2025 ÀS 14h30min - FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490 - O Edital com-
pleto poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br
ou site Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para
todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal
de Rio das Pedras, 05 de fevereiro de 2025 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 310,60 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado - Pregão Eletrônico nº. 010/2025 - Processo nº. 5819/2024 - OBJETO: REGIS-
TRO DE PREÇOS VISANDO À CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA REALI-
ZAÇÃO DE SESSÕES DE OXIGENOTERAPIA HIPERBÁRICA (OHB), COM FORNECIMEN-
TO DE ESTRUTURA, EQUIPAMENTOS E PROFISSIONAIS QUALIFICADOS, PARA ATEN-
DER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DA SAÚDE - SESAU, PELO PERÍODO DE 12
(DOZE) MESES, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E SEUS ANEXOS -
IMPORTANTE: INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 06/02/2025; FIM DO ENVIO DAS PRO-
POSTAS ATÉ: 21/02/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS: 21/02/2025 ÀS
08:05min; INÍCIO DA DISPUTA: 21/02/2025 ÀS 09h00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490 - O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br ou site
Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as
referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 05 de fevereiro de 2025 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 310,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2025
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 08/2025, Processo: 67/
2025, que tem por objeto a contratação de SERVIÇOS DE INFRAESTRTUTURA PARA O
CARNAVAL 2025. As propostas serão acolhidas com início no dia 07/02/2025, às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 21/02/2025. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 09:00 horas do dia 21/02/2025. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio
do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral, 748, no horá-
rio das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 05 de feverei-
ro de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. JOSÉ CELSO PINTO DE
CARVALHO faleceu anteontem,
na cidade de Charqueada/SP,
contava 63 anos, filho dos fi-
nados Sr. José Pinto de Carva-
lho e da Sra. Anna Floriano de
Carvalho, era casado com a
Sra. Vilma Brumato Farchi de
Carvalho; deixa os filhos: Ma-
teus Augusto de Carvalho e
Camila Fernanda de Carvalho.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Cemitério Municipal da cidade
de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DONIZETE AZE-
VEDO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 60 anos, fi-
lho dos finados Sr. Julio Azeve-
do e da Sra. Luiza Campion Aze-
vedo, era casado com a Sra.
Silvana Fernandes Azevedo;
deixa os filhos: Renan Azevedo;
Rafaela Fernanda Azevedo, ca-
sada com o Sr. Paulo Ricardo
Zambianco Campos e Rafael
Fernando Azevedo. Deixa netas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório Municipal de
Saltinho/SP, para o Cemitério
Municipal da cidade de Saltinho/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA GRAÇA PENAT-
TI MARQUES faleceu ontem, na
cidade de Limeira/SP, contava
42 anos, filha do Sr. Carlos Al-
berto de Castro Marques, fale-
cido e da Sra. Aurea Maria Pe-
natti Marques; deixa o filho:
João Victor Penatti do Rosario,
os irmãos: Marcos Penatti Mar-
ques e Fernando Penatti Mar-
ques, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
09h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSELI MARIA SIQUEI-
RA DE CARVALHO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 82
anos, f i lha dos f inados Sr.
José Pinto de Siqueira e da
Sra. Lidia Pinto de Siqueira,
era casada com o Sr. Roberto
Thomaz Losito de Carvalho;
deixa os filhos: Marcia Siquei-
ra de Carvalho Freire; Marce-
lo Losito Siqueira de Carva-
lho e Monica Siqueira de Car-
valho. Deixa genro, nora, ne-
tos, bisneta, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ANTONIO SBOM-
PATTO faleceu anteontem, na
cidade de Itapeva - SP, contava
80 anos, filho dos finados Sr.
Jose Sbompatto e da Sra. Vito-
ria Demarchi, era casado com
a Sra. Elizabete Pires Sbom-
patto. Deixa filhos, noras, ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 14h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Tiete – SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. EDISON ALVES VENTU-
RA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 59 anos, filho
dos finados Sr. Irineu Alves
Ventura e da Sra. Esterina
Lopes Ventura, era casado
com a Sra.  S imone Mar ia
Mendes Ventura. Deixa o fi-
lho: Matheus Mendes Ventu-
ra, casado com a Sra. Fran-
cislaine Aparecida Alves Sou-
za, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 do Ve-
lório Saudade sala “04”, para
o  Cemi té r io  Mun ic ipa l  da
Saudade. À família e amigos
en lu tados os  sent imentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA. ANA GOMES RIBEIRO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 60 anos de
idade e era casada com o Sr.
Antonio Moreira da Silva. Era
filha do Sr. Joaquim Ribeiro de
Souza e da Sra. Maria Marceli-
na Gomes. Deixa os filhos: Eli-
valdo Gomes de Lima casado
com Maria do Rosario O. Cos-
ta, Nilson Gomes de Lima ca-
sado com Marcia Gonçalves
Guimarães Lima, Eliana Go-
mes Lima, divorciada, Welton
Gomes Lima casado com Fla-
via Lima Rocha. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Ninheira – MG e o
seu sepultamento dar-se-á

hoje as 17:00 horas, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Cabreuna II - MG. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. RITA MARIA LIMA GAL-
VÃO DE OLIVEIRA faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade e era
casada com o Sr. Rodolfo Gal-
vão de Oliveira. Era filha do Sr.
João Roque de Lima e da Sra.
Maria Faria de Lima, ambos fa-
lecidos. Deixa os filhos: Arary
Lima Galvão de Oliveira e Anahi
Lima Galvão de Oliveira casa-
da com Valdinei Vicente do
Nascimento. Deixa netos e de-

mais familiares e amigos. O
Velório ocorreu ontem no Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Safira das 10:00
as 16:00 horas. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. VERA LUCIA BORTO-
LOTTI faleceu ontem na cida-
de de Charqueada, aos 74
anos de idade. Era filha do
Sr. Luiz Bortolotti e da Sra.
Laura da Silva Bortolotti, fa-
lecidos.  Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepu l tamento  deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuár ia  do Velór io

FALECIMENTOS
Municipal  de Charqueada,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NIZE CANTONI DE OLIVEI-
RA TARTAGLIA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
90 anos de idade e era viúva
do Sr. Angelo Tartaglia. Era fi-
lha do Sr. João Cantoni e da
Sra. Margarida de Oliveira Sil-
va, falecidos. Deixa a filha: Ma-
ria Angela Tartaglia Cella ca-
sada com José Milton Cella.
Deixa a neta Maria Luiza Tar-
taglia Cella,  demais familia-
res e amigos. O seu sepulta-

mento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade –
Sala 06, seguindo para o Ce-

mitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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Colecionador da cidade
é destaque na TV

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

Secretário de Desenvolvimento
Econômico visita Rio das Pedras
O evento começou em tom de bate-papo, permitindo que todos
conversassem diretamente com o secretário durante o café servido

O programa Mais Caminhos
vai destacar, pela quinta vez, um
personagem de Rio das Pedras na
televisão. Desta vez, o tema do pro-
grama será “Coleções Curiosas”, e
um dos entrevistados é o mora-
dor José Sypriano.

O que despertou o interesse da
produção foi sua prática do detec-
torismo, atividade em que ele lite-
ralmente garimpa e desenterra pe-

O secretário Jorge Lima, res-
ponsável pelo Desenvolvimento
Econômico do Estado de São Pau-
lo e, consequentemente, por uma
das maiores economias do Brasil,
esteve em Rio das Pedras na terça-
feira (4) para uma conversa com
empresários, lideranças e políticos
da cidade e da região.

O evento começou em tom
de bate-papo, permitindo que
todos conversassem diretamen-
te com o secretário durante o
café servido. Em seguida, ga-
nhou ares de palestra quando,
do palco, ele pôde apresentar di-
versos exemplos de soluções es-
tratégicas para impulsionar o
desenvolvimento do município.

Com sua vasta experiência,
adquirida ao longo de anos em
diversas empresas e países, Jor-
ge Lima destacou, principalmen-

Jorge Lima destacou, principalmente, a necessidade de os empresários
locais definirem diretrizes claras sobre suas demandas

Divulgação

te, a necessidade de os empresá-
rios locais definirem diretrizes
claras sobre suas demandas, per-
mitindo que ele providencie o

apoio necessário.  O encontro
com um dos principais articula-
dores do governador Tarcísio de
Freitas reforça o compromisso

do governo estadual em conti-
nuar apoiando o crescimento da
cidade e a geração de novas opor-
tunidades para todos.

Divulgação

O tema do programa será “Coleções Curiosas”

ças antigas nas áreas rurais da ci-
dade e da região. Nesta semana, as
equipes de TV o acompanharam até
uma das fazendas próximas à ci-
dade para gravar a matéria, que
deve ir ao ar ainda este mês.

Após destacar personagens
como Vânia da Cocada, Maestro
Denizar e a professora Dona Zi, mais
um morador de Rio das Pedras ga-
nhará visibilidade em toda a região.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Secretaria anuncia
Copa Veteranos 2025

O futebol, esporte mais popu-
lar do Brasil e de Rio das Pedras,
abre espaço para todas as idades.
Além das aulas e campeonatos vol-
tados para crianças e jovens, a Se-
cretaria de Esportes anunciou a
realização da Copa Veteranos 2025
em Rio das Pedras. O período de
inscrições será de 4 de fevereiro a 4
de março de 2025. Podem se ins-

crever atletas nascidos a partir do
ano-base 1985. As inscrições serão
realizadas por meio do aplicativo
CopaFácil, e o link para cadastro
será enviado pela Secretaria de Es-
portes após o contato do interessa-
do. A Secretaria de Esportes está
localizada na Rua Joaquim Leite,
s/n. Telefone para mais informa-
ções: (19) 3493-6654.

EEEEENDEMIASNDEMIASNDEMIASNDEMIASNDEMIAS

Equipe inicia vistoria nas
escolas para combater a dengue

Nesta semana, a equipe de en-
demias da Vigilância Epidemioló-
gica deu início às vistorias nas es-
colas da cidade, como parte do pro-
grama Saúde nas Escolas, do Mi-
nistério da Saúde. O objetivo é iden-
tificar e eliminar possíveis focos do
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikungunya.

A ação reforça a importância

da prevenção e da conscientização
de alunos, professores e de toda a
comunidade escolar. Juntos, po-
demos combater a dengue e pro-
teger a saúde de todos. Além dis-
so, várias escolas da cidade pas-
saram por um processo de dedeti-
zação para garantir que a volta às
aulas ocorra de maneira segura
para funcionários e alunos.

O recém-nomeado secretá-
rio de Cultura, Davi Oliveira
Costa, esteve nesta semana
na Assembleia Legislativa de
São Paulo (ALESP) em bus-
ca de emendas para garantir
que a cultura de Rio das Pe-
dras continue recebendo in-

vestimentos e apoio. A cida-
de, que já se destaca pelo
incentivo aos artistas, even-
tos e produções culturais,
busca manter esse compro-
misso, assegurando à popu-
lação acesso ao que há de
melhor no cenário cultural.

NOVO SECRETÁRIO DE
CULTURA VISITA ALESP
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Um dos primeiros eventos
esportivos do ano foi a rea-
lização do Torneio de Fute-
bol de Areia, no campo do
bairro Vitório Cezarino, co-
nhecido como “Sem Terra”.
Para a realização do torneio,
o espaço passou por uma

etapa de melhorias, garan-
tindo que o evento ocorres-
se conforme o  prev is to .
Equipes do bairro e de ou-
tras regiões da cidade par-
t ic iparam da compet ição,
tornando o evento a inda
mais disputado e animado.

FUTEBOL DE AREIA
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Diversos empresários da ci-
dade têm recebido e-mails
sobre supostas irregularida-
des em alvarás ou outras
questões legais. No entanto,
a Prefeitura alerta que não
está enviando esse tipo de
mensagem e orienta para
que aqueles que receberem

esses e-mails os desconsi-
derem, evitando, principal-
mente, clicar em links ou rea-
lizar qualquer pagamento. Em
caso de dúvidas, a recomen-
dação é que o empresário pro-
cure diretamente o setor res-
ponsável para esclarecer a
situação com um funcionário.

PREFEITURA ALERTA
SOBRE GOLPES
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